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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

2:1 и 3:2 - самые популярные счета сезона КХЛ, в НХЛ - 3:2 и 4:3 
(Чемпионат.com) 
2:1 - самый популярный счет в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной 
лиги. 

перейти к статье 

Известны предварительные лидеры голосования журналистов на Матч 
звезд КХЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги назвала предварительных 
лидеров голосования журналистов на Матч звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Хенкель: на Матч звезд придумаю что-то с татарским колоритом 
(Чемпионат.com) 
Защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель поделился эмоциями после попадания 
на Матч звезд КХЛ в рамках "ФОНБЕТ Недели звезд хоккея - 2020".  

перейти к статье 

Кемпе: я скучал по КХЛ. Выбрал ЦСКА, потому что это клуб с огромной 
историей (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Марио Кемпе поделился впечатлениями от первой игры за 
московский клуб.  

перейти к статье 

Кемпе заявил, что не сыграет за сборную Швеции на Кубке Первого 
канала (Р-Спорт) 
Форвард ЦСКА Марио Кемпе заявил, что не сыграет за сборную Швеции по 
хоккею на Кубке Первого канала. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Казанский блицкриг, дебютный хет-трик и ярославская битва: топ-матчи 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает рубрику "Суперматч", постоянным экспертом которой 
является двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт "Матч ТВ" Алексей 
Бадюков.  

перейти к статье 

Вырастут ли у Гарипова крылья? Рассказ о вратарском треугольнике 
Гарипов - Галимов - Демченко (Советский спорт) 
Последние вратарские перестановки в клубах вызвали резонанс.  

перейти к статье 



 

 

В КХЛ играет очень душевный канадец: любит гонки, обсуждает хоккей с 
бабушкой, говорит по-русски (Sports.ru/tribuna) 
Никита Петухов поговорил с Дарреном Дитцем.  

перейти к статье 

"Скудра кидал мне бутылкой в голову? Это бред, кому-то показалось" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью новичка "Магнитки" Василия Демченко. 

перейти к статье 

Шаров: болельщикам был важен именно матч с "Авангардом" - сибирское 
дерби (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" Александр Шаров прокомментировал победу над омским 
"Авангардом" (5:2).  

перейти к статье 

Хартли - о молодежи "Авангарда": "Грицюк и Чинахов дети, даже Романов 
в ЦСКА играет пять минут" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал планы вызова в 
основной состав нападающих Арсения Грицюка и Егора Чинахова.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Этот сезон доказывает, что бюджеты в КХЛ решают не 
все" (Russia-hockey.ru) 
Главный тренер "Адмирала", олимпийский чемпион-1988 - о последних новостях 
из команды, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Дмитрий Яшкин: "Овечкин - хоккеист экстра-класса. В старости будем 
вспоминать, что играли с ним" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Динамо" Дмитрий Яшкин подвел итоги матча с ЦСКА (1:2) и рассказал 
о сезоне в составе "Вашингтона". 

перейти к статье 

Дальневосточное турне "Спартака" закончилось фиаско в Пекине 
(Советский спорт) 
"Спартак" завершал свое турне по Дальнему Востоку матчем с китайским 
"Куньлунем" в Пекине.  

перейти к статье 

Чемпионы выкопали победу. ЦСКА обыграл "Динамо" в дерби (Советский 
спорт) 
Этот матч чем-то напомнил дерби, прошедшее на канадской площадке "ВТБ-
Арены".  

перейти к статье 

Секрет ЦСКА разгадали? Армейцы натужно победили "Динамо", выиграв 
дома впервые за полтора месяца (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Все решил бросок Максима Шалунова за две минуты до конца третьего периода. 

перейти к статье  

"Ак Барс" проиграл СКА: молодым доверяют в обеих командах, канадцы 
вернулись, Билялов не играл (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 



 

 

Топовый матч в Санкт-Петербурге.  
перейти к статье 

СКА работает не только на себя, но и на Россию (Life.ru) 
Алексей Кудашов успешно справился с временными трудностями в СКА.  

перейти к статье 

Месяц назад "Ак Барс" и СКА махнулись игроками. Теперь они проверят, 
кто выиграл от обмена года (Sport24.ru) 
Рукавишников и Тихонов раскрылись у Квартальнова. 

перейти к статье 

Обзор дня: Вратаря, провалившегося в "Тракторе", зачем-то взяла 
"Магнитка" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

СДК 
 
Защитник "Салавата" Панин дисквалифицирован на два матча 
(Чемпионат.com) 
Защитник уфимского "Салавата Юлаева" Григорий Панин получил 
дисквалификацию после матча с "Трактором" (5:2).  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Питерское дерби точно будет интересным". Комментарии лучших 
игроков недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучшие игроки 13-й недели Париматч Чемпионата МХЛ рассказали о своих 
достижениях.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Цифры и факты ноября (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Перед длинной паузой надо пора подвести итоги.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Atributika&Club ‒ технический партнер ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея в 
Москве (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Специально к столичной "звездной" неделе компания Atributika&Club 
подготовила коллекцию лимитированной продукции. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Между опытом и молодостью. Анализ состава сборной России на Кубок 
Первого канала (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Тот случай, когда вызов четырнадцати представителей СКА и ЦСКА в 
национальную команду - не повод говорить, что "армейская" гегемония 
возвращается.  

перейти к статье 

В сборной России - пять игроков "Ак Барса". Такого не было семь лет 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вызвали лучшего вратаря КХЛ и трех защитников. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Российская молодежка поедет в Чехию за золотом. В расширенный 
состав попали лучшие (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Стал известен расширенный состав молодежной сборной России на чемпионат 
мира.  

перейти к статье 

Без Ротенберга и 18-летнего вундеркинда из Уфы. Кто будет брать для 
России золото МЧМ-2020 (Sport24.ru) 
Обошлось без больших сюрпризов.  

перейти к статье 

Россия назвала состав на чемпионат мира. Есть сюрпризы: хорошие и не 
очень (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главные моменты из выбора Валерия Брагина 

перейти к статье 

Валерий Брагин: "Вызвали тех, кто зарекомендовал себя наилучшим 
образом" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Главный тренер молодежной сборной России U20 (игроки до 20 лет) 
прокомментировал расширенный состав команды для участия в учебно-
тренировочном сборе перед молодежным чемпионатом мира 2020. 

перейти к статье 

Герман Титов: "Канадцы и американцы относят Россию к своим главным 
конкурентам на МЧМ" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Известный российский тренер Герман Титов рассказал об игроках молодежной 
сборной России, выступающих за океаном. 

перейти к статье 

Яковенко - о составе России на МЧМ: выбрать основного вратаря будет 
нелегко (Чемпионат.com) 
Известный генменеджер и хоккейный эксперт Андрей Яковенко 
прокомментировал расширенный состав молодежной сборной России для 
участия в последнем сборе перед чемпионатом мира.  

перейти к статье 

Романов: россияне должны показать командный хоккей для успеха 
молодежном ЧМ (ТАСС) 
Чемпионат мира пройдет в Чехии с 26 декабря по 5 января 

перейти к статье 

Другие Лиги 



 

 

 
Лебрюн: генменеджер "Монреаля" провел встречу с Романовым 
(Чемпионат.com) 
Марк Бержевен встретился в России с защитником московского ЦСКА 
Александром Романовым.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Татспиртпром" потратит на рекламу пива на матчах "Ак Барса" 5 млн 
рублей (Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru) 
Компания "Татспиртпром" разместила тендер на оказание услуг по рекламе 
безалкогольного пива "Белый Кремль" во время домашних матчей хоккейного 
клуба "Ак Барс" в сезоне 2019/2020.  

перейти к статье 

Новые подробности дела хоккеиста "Амура" Максима Кондратьева 
(Чемпионат.com) 
Хоккеист Максим Кондратьев получил серьезные повреждения, но в самой 
истории не все так однозначно, как казалось ранее. 

перейти к статье 

Растислав Станя: "Квартальнов - один из лучших тренеров в моей 
карьере" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Словацкий вратарь Растислав Станя рассказал о времени, когда он выступал за 
"Северсталь" под руководством Дмитрия Квартальнова.  

перейти к статье 

Лед встал. На малой арене сломалась ледозаливочная машина, дети 
остались без тренировок (Sport-42.ru) 
Сегодня на малой ледовой арене Центрального района были отменены все 
ледовые тренировки.. 

перейти к статье 

Почти миллион тенге за именные клюшки и джерси. Как болельщики 
"Барыса" помогают 18-летнему вратарю " Vesti.kz (Vesti.kz) 
У молодого голкипера диагностирован рак костей. 

перейти к статье 

Дзюба сфотографировался в форме хоккейной сборной перед "Русской 
классикой" на "Газпром Арене" (Sport24.ru) 
Нападающий "Зенита" Артем Дзюба опубликовал в инстаграме фотографию в 
форме сборной России по хоккею и с клюшкой в руках.  

перейти к статье 

Билеты на Матч Звезд в Кубке Енота. Завершился ФОНБЕТ Фестиваль 
детской следж-хоккейной лиги (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Тульские клюшки с оружейного завода и эксклюзив с тренером сборной России 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

2:1 и 3:2 - самые популярные счета сезона КХЛ, в НХЛ - 3:2 и 4:3 
(Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
2:1 - самый популярный счет в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной 
лиги. С таким результатом завершилось 83 игры, что составляет 20,3% от общего 
количества матчей в сезоне. В Национальной хоккейной лиге самый частый счет 
- 3:2 (14,6%). Средняя результативность матчей КХЛ составляет 4.8 голов за 
матч, матчей НХЛ - 6.1. 
 Турнирная таблица регулярного чемпионата КХЛ сезона-2019/20  
КХЛ (сыграно 744 игры)  
2:1 - 20,3% (83 игры)  
3:2 - 18,8% (76 игр)  
4:3 - 7,9% (42 игры)  
1:0 - 4,9% (20 игр). 
НХЛ (сыграно 433 игры)  
3:2 - 14,6% (63 игры)  
4:3 - 12,2% (53 игры)  
2:1 - 8,8% (38 игр)  
1:0 - 1,2% (5 игр). 

https://www.championat.com/hockey/news-3915789-21-i-32--samye-populjarnye-
schjota-sezona-khl-v-nhl---32-i-43.html 

К заголовкам сообщений 

Известны предварительные лидеры голосования журналистов на Матч 
звезд КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги назвала предварительных 
лидеров голосования журналистов на Матч звезд КХЛ в рамках "ФОНБЕТ Недели 
звезд хоккея - 2020", который пройдет в Москве.  
Дивизион Боброва: Александр Самонов (СКА), Яков Рылов ("Спартак")/Микко 
Лехтонен ("Йокерит")/Артем Зуб (СКА), Дмитрий Яшкин ("Динамо" М).  
Дивизион Тарасова: Илья Сорокин (ЦСКА), Чарльз Дженовей 
("Торпедо")/Александр Романов (ЦСКА)/Стаффан Кронвалль ("Локомотив"), 
Кирилл Капризов (ЦСКА).  
Дивизион Харламова: Якуб Коварж ("Автомобилист"), Юрки Йокипакка 
("Сибирь"), Сергей Мозякин ("Металлург").  
Дивизион Чернышева: Игорь Бобков ("Авангард"), Даррен Диц ("Барыс")/Филип 
Ларсен ("Салават Юлаев"), Никита Сошников ("Салават Юлаев").  

https://www.championat.com/hockey/news-3915639-izvestny-predvaritelnye-lidery-
golosovanija-zhurnalistov-na-match-zvjozd-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Хенкель: на Матч звезд придумаю что-то с татарским колоритом 
(Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель поделился эмоциями после попадания 
на Матч звезд КХЛ в рамках "ФОНБЕТ Недели звезд хоккея - 2020".  

https://www.championat.com/hockey/news-3915789-21-i-32--samye-populjarnye-schjota-sezona-khl-v-nhl---32-i-43.html
https://www.championat.com/hockey/news-3915789-21-i-32--samye-populjarnye-schjota-sezona-khl-v-nhl---32-i-43.html
https://www.championat.com/hockey/news-3915639-izvestny-predvaritelnye-lidery-golosovanija-zhurnalistov-na-match-zvjozd-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3915639-izvestny-predvaritelnye-lidery-golosovanija-zhurnalistov-na-match-zvjozd-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/371848-Izvestny_predvaritel_nye_lidery_golosovaniya_zhurnalistov_na_Match_zvezd_KHL


 

 

"О том, что я попал на Матч звезд КХЛ, сказала жена. Эмоции только 
положительные - написали друзья, поздравили ребята в команде. Это классное 
событие, в прошлом сезоне отлично провел время в Казани на Матче звезд и 
получил удовольствие. В прошлом году меня выбрала КХЛ, в этот раз 
проголосовали болельщики - это очень приятно. Спасибо всем болельщикам, кто 
голосовал за меня: думаю, и белорусские болельщики поддержали меня в 
голосовании - спасибо им большое.  
Пока не думал, чем буду удивлять. Время еще есть. Сейчас все мысли о 
предстоящих играх, как побеждать и помогать команде. А конкурсы и все 
остальное - потом. Подумаем, может, ребята что-нибудь подскажут. Может быть, 
придумаю что-то с татарским колоритом". 

https://www.championat.com/hockey/news-3915729-henkel-na-match-zvjozd-
pridumaju-chto-to-s-tatarskim-koloritom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 4 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Кемпе: я скучал по КХЛ. Выбрал ЦСКА, потому что это клуб с огромной 
историей (Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Нападающий ЦСКА Марио Кемпе поделился впечатлениями от первой игры за 
московский клуб. "Армейцы" победили московское "Динамо" со счетом 2:1. 
"Я скучал по КХЛ. Здесь отличный хоккей, хорошие игроки, поэтому я счастлив 
вернуться. Игра в НХЛ дала мне большой опыт. С детства я мечтал там играть. 
Но сейчас я сфокусирован на игре в России, рад находиться в ЦСКА. Мне не 
очень сложно вписаться в систему ЦСКА. Я встретился с тренерским штабом и 
четко понимаю, какую роль должен выполнять в команде.  
Я выбрал ЦСКА, хоть и имел предложения от других клубов, потому что это 
команда с огромной историей. Это один из величайших клубов в мире. Для меня 
большая честь играть здесь. Многие игроки ЦСКА являются звездами КХЛ, но я 
не могу предсказать, что ждет их в НХЛ. Не все могут приспособиться к игре в 
другой лиге", - передает слова Кемпе корреспондент "Чемпионата" Ульяна 
Маякова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3916075-kempe-ja-skuchal-po-khl-vybral-
cska-potomu-chto-eto-klub-s-ogromnoj-istoriej.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Кемпе заявил, что не сыграет за сборную Швеции на Кубке Первого 
канала (Р-Спорт, Москва, 4 декабря 2019) 
Форвард ЦСКА Марио Кемпе заявил, что не сыграет за сборную Швеции по 
хоккею на Кубке Первого канала. 
"Я не сыграю на Кубке Первого канала, ЦСКА новый клуб для меня, и мне лучше 
остаться с командой и тренироваться. Да, я знаю, что Кубок Первого канала 
пройдет на домашней арене ЦСКА, это забавно", - сказал Кемпе журналистам. 

https://www.championat.com/hockey/news-3915729-henkel-na-match-zvjozd-pridumaju-chto-to-s-tatarskim-koloritom.html
https://www.championat.com/hockey/news-3915729-henkel-na-match-zvjozd-pridumaju-chto-to-s-tatarskim-koloritom.html
https://by.tribuna.com/hockey/1080900367.html
https://allhockey.ru/news/show/371859-Henkel_o_Matche_zvezd_pridumaju_chto_to_s_tatarskim_koloritom
https://www.sports.ru/hockey/1080899641.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/248624
https://www.championat.com/hockey/news-3916075-kempe-ja-skuchal-po-khl-vybral-cska-potomu-chto-eto-klub-s-ogromnoj-istoriej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3916075-kempe-ja-skuchal-po-khl-vybral-cska-potomu-chto-eto-klub-s-ogromnoj-istoriej.html
https://allhockey.ru/news/show/371907-Kempe_ispolnil_svoju_detskuju_mechtu_v_NHL_teper_fokusirujus_na_CSKA_i_Rossii
https://rsport.ria.ru/20191204/1561978611.html
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Казанский блицкриг, дебютный хет-трик и ярославская битва: топ-матчи 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
KHL.ru продолжает рубрику "Суперматч", постоянным экспертом которой 
является двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт "Матч ТВ" Алексей 
Бадюков. Вместе с ним мы выбрали три лучшие встречи прошедшей недели и 
подробно разобрали каждую из них. 
1 декабря. "Ак Барс" - "Динамо" Москва 5:2 
Матч  
Перед этим матчем "Ак Барс" уступил дома ХК "Сочи", впервые в сезоне не 
забросив ни одной шайбы на своем льду. Дмитрий Квартальнов отмечал, что в 
последних трех встречах форварды "Ак Барса" организовали лишь один гол. 
Настрой казанцев на матч оказался запредельным и еще в первом периоде они 
забросили три шайбы всего за четыре минуты. Блицкриг удался! Владимир 
Крикунов снял Ивана Бочарова, отметив после матча, что раньше вратарь 
отражал подобные броски. Может, сказалась усталость, а, может, и то, что 
тренер вратарей "Динамо" Виталий Еремеев в этот момент находился на 
чествовании в Нур-Султане.  
Герой  
Михаил Глухов оформил первый дубль за девять лет. Причем, обе шайбы он 
забросил без помощи клюшки. Партнеры в раздевалке после игры говорили о 
том, что пора и черновым форвардам набирать очки. Шутки шутками, а именно 
дубль Глухова и превратил скромные 1:0 в уверенные 3:0.  
Момент  
Выход на лед Александра Еременко. Только опытный голкипер появился в 
воротах, "Динамо" забросило шайбу. В целом Еременко действовал очень 
уверенно и надежно, а во втором периоде совершил прекрасное спасение.  
Сюрприз  
Сюрпризы не всегда бывают приятными. Лидеры "Динамо" взяли паузу, хотя мы 
помним, что еще совсем недавно считали как растут результативные серии 
Вадима Шипачева, Дмитрия Яшкина и Юусо Хиетанена. Сейчас же Шипачев не 
набирает очки уже три матча подряд, а финский защитник "Динамо" несколько 
игр кряду заканчивает с отрицательным показателем полезности.  
2 декабря. ЦСКА - СКА 2:4 
Матч  
Удивительно, но в нынешнем сезоне в армейском дерби победу неизменно 
одерживают гости. Позади уже три встречи, две из которых ЦСКА выиграл в 
Санкт-Петербурге. А вот в столице сильнее оказался уже СКА. Содержание 
матча полностью соответствовало афише: мы увидели настоящую битву. Я 
специально посмотрел в статистике - команды совершили по 104 входа в зону. 
То есть мы наблюдали абсолютно равный матч. Тренеры на пресс-конференции 
также отмечали, что победить мог любой соперник.  
Герой  
Тут двух мнений быть не может. Конечно же, герой матча - это Александр 
Барабанов, оформивший первый хет-трик в карьере КХЛ. Благодаря форварду 
СКА одержал девятую победу подряд и сумел обойти ЦСКА в турнирной таблице. 
Теперь питерские армейцы на вершине Западной конференции.  
Момент  
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Ключевой эпизод всего матча - победный гол Александра Барабанова. За 
считанные минуты до конца, когда, казалось, игра перейдет в овертайм, 
нападающий совершил сольный проход и продавил не кого-нибудь, а 
неуступчивого Никиту Нестерова. Этот гол должен войти в учебники хоккея как 
образец грамотного использования своего преимущества в катании.  
Сюрприз  
Александр Самонов становится специалистом по ЦСКА. Это уже вторая победа 
голкипера над армейцами. Первую он одержал еще будучи вратарем "Витязя". 
Да, и в прошлом сезоне Самонов уже наиграл на "сухарь" во встрече с ЦСКА. 
Вот, и на сей раз 27 спасений Александра помогли СКА добиться такой важной 
победы.  
3 декабря. "Локомотив" - "Металлург" 
Матч  
Команды подошли к игре, находясь на восьмой строчке в своих конференциях. 
Это не те места, на которые рассчитывали "Локомотив" и "Металлург" накануне 
начала сезона. И те, и другие показали очень строгий хоккей в предыдущих 
встречах, где была заброшена всего одна шайба. Но в личном противостоянии в 
Магнитогорске мы увидели очень результативный хоккей. Таким получился и 
матч в Ярославле, где особенно удалась концовка.  
Герой  
Назову Денниса Расмуссена, который отметился дублем в прошлом матче 
против "Локомотива". Забросил он и в этом. Отмечу и Василия Кошечкина, 
который отразил 38 бросков в створ и едва не дотянул до личного рекорда по 
"сухим" минутам.  
Момент  
В самом конце основного времени "Локомотив" получил возможность сыграть в 
формате "5 на 3". И этот эпизод стал памятником самоотверженности 
"Металлурга", особенно запомнился момент, когда Егор Яковлев ловил шайбу на 
себя.  
Сюрприз  
Заметил, что крайне редко случаются серии послематчевых бросков, в которых 
реализуется больше одной попытки. Так получилось и на сей раз: на одну-
единственную шайбу команды на двоих затратили 16 попыток. С одной стороны, 
это усталость хоккеистов, с другой - еще одно доказательство, что в КХЛ собраны 
вратари высочайшего уровня.  

https://www.khl.ru/news/2019/12/04/460620.html 

К заголовкам сообщений 

Вырастут ли у Гарипова крылья? Рассказ о вратарском треугольнике 
Гарипов - Галимов - Демченко (Советский спорт, Москва, 4 декабря 2019) 
Последние вратарские перестановки в клубах вызвали резонанс. Герой плей-
офф Эмиль Гарипов разорвал контракт с "Ак Баром" и продолжит карьеру в 
"Авангарде".  
Станислава Галимова, выставленного "Магниткой" на драфт отказов, забрал 
"Трактор". А в обратном направлении - из Челябинска в Магнитогорск 
проследовал Василий Демченко. "Советский спорт" разбирается, пойдут ли на 
пользу эти перестановки.  
ЗОЛОТАЯ МОЛОДЕЖЬ ВСТРЕТИЛАСЬ В БАЛАШИХЕ  
О вратаре Эмиле Гарипове болельщики узнали во время молодежного 
чемпионата мира в Баффало, ставшего для сборной России победным. Начинал 
турнир тогда Игорь Бобков. После поражения в стартовом матчей от Канады (3:6) 
его заменил Дмитрий Шикин, которого в свою очередь заменил Бобков по ходу 
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финала с теми же канадцами (когда наши "горели" 0:3). А третьим во вратарской 
бригаде был тот самый Гарипов. 
Бобков тогда играл в юниорской лиге Канады, потом он вернулся в Россию, а в 
"Авангард" пришел из Владивостока после позапрошлого сезона. 
Гарипов дебютировал в "Ак Барсе" в 2011 году. Ему пришлось выдержать 
жесткую конкуренцию и недоверие тренеров, прежде чем стать первым номером. 
Новый главный тренер команды Дмитрий Квартальнов сделал ставку на 
легионера Рейдеборна и вернувшегося из скрытой аренды в Риге Билялова. 
Держать в глухом запасе с зарплатой 80 миллионов рублей было нерентабельно. 
Контракт с ним был расторгнут. 
На счастье без второго вратаря остался "Авангард" и пригласил Гарипова. 
Теперь он опять в одной упряжке с Бобковым, который в прошлом сезоне вышел 
на новый уровень, попал на заметку тренерам сборной. 
Гарипов в национальную команду не приглашался. В Балашихе у него появился 
шанс перезагрузить карьеру. Играть ему точно дадут, но только хорошо. 
Наставник "ястребов" Боб Хартли не потерпит неудач. В Казани Эмиль доказал, 
что способен конкурировать даже с сильными легионерами. Такими как 
Нильссон, который ныне в НХЛ. 
ОТ "ОТЛИЧНОГО ПРИОБРЕТЕНИЯ" ДО "ДЫРЯВОГО СТАСА"  
С Казанью связан и вратарь Станислав Галимов, перешедший из "Магнитки" в 
"Трактор". "Ак Барс" стал для него стартовой площадкой. Раскрылся же вратарь 
в Мытищах. Безденежный "Атлант" с удовольствием отпустил его в ЦСКА, 
который возглавил Дмитрий Квартальнов. За 100 миллионов рублей. Главный 
менеджер армейского клуба назвал покупку Галимова "отличным 
приобретением". 
В ЦСКА вратарь продержался полтора сезона. Успел стать чемпионом России за 
победу в регулярном чемпионате- 2014/15, засветиться в сборной. Но в 
четвертом матче финала Западной конференции он расклеился, и серию со СКА 
завершал канадец с белорусским паспортом Лаланд. В следующем сезоне 
Галимова вытеснил из состава молодой Сорокин. 
- Стас может подтаскивать, но не вытаскивать, - вынес ему приговор известный 
эксперт. - Он хорошо играет, когда ему помогает команда. 
Возвращение в Казань успешным не назовешь. Зинэтула Билялетдинов быстро 
понял, что новый старый вратарь не для больших клубов и дел. Командировка в 
Нижний Новгород заставила забыть это мнение. Казалось, Галимов 
перезапустил карьеру и перешел в богатый "Металлург", где должен был делить 
время с ветераном Кошечкиным. 
Что было дальше - хорошо известно. На Дальнем Востоке Галимов провалился, 
а его команда вернулась без очков. После поражения в Хабаровске в соцсетях 
уральского клуба вратаря назвали "дырявым Стасом", потом, правда, запись 
удалили, объяснив, что аккаунт был взломан. 
Вскоре Галимова поставили на драфт отказов, и он оказался в родном 
Челябинске. Как говорится, где родился - там и пригодился. Родился Станислав, 
правда, в Магнитогорске, но хоккею учился в Челябинске. 
В Уфе состоялся его дебют в форме "Трактора". В конце второго периода 
получил травму вышедший в стартовом составе молодой Владислав Сухачев, и 
новичок вышел на лед. К тому времени гости уступали 2:4. Галимов провел 22 
минуты 25 секунд, отразил 13 бросков, но все-таки ворота не уберег. Его бывший 
одноклубник по ЦСКА Жарков буквально с вратарским щитком затолкал шайбу в 
ворота. Эксперт Александр Фомичев заявил, что такие голы засчитывать нельзя. 
ВАСЬ-ВАСЬ  
А "Трактор" расстался с доморощенным Василием Демченко. Ему всего 25, он 
полон сил, но ушла мотивация. После того, как перестали приглашать в первую 



 

 

сборную. Олимпийскую, думается, голкипер перерос. В таких случаях надо 
менять команду. И "Магнитка" - не худший вариант. Хочется верить, у тандема 
Вась-Вась все получится. Конечно, выиграть конкуренцию у Василия Кошечкина 
архисложно. Это не удалось ни талантливому Илье Самсонову, ни 
прогрессирующему и амбициозному Артему Загидуллину, ни Галимову. 
В Ярославле Большой Василий подтвердил свой класс, справившись с 38 
бросками. Пусть его команда уступила 2:3 по буллитам. А на банке у гостей сидел 
19-летний Глеб Носов. До перерыва "Магнитке" предстоят матч в Уфе и два дома 
- с "Трактором" и рижским "Динамо". С нетерпением ждем премьеру Демченко. 
Будет красиво, если новичок "сталеваров" выйдет 7 декабря против родной 
команды, а в противоположные ворота будет защищать Галимов. Тогда и 
посмотрим, кто выиграл от этой рокировки.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:926036 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ играет очень душевный канадец: любит гонки, обсуждает хоккей с 
бабушкой, говорит по-русски (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 декабря 2019) 
Никита Петухов поговорил с Дарреном Дитцем.  
Всю кахаэловскую историю "Барыс" привозит в лигу легионеров: кто-то 
становится звездой (Дэллман, Доус, Бойд, Боченски, Вей), кто-то - незаметно 
уезжает через три месяца.  
В КХЛ такая игра - редкость. Русские защитники так не играют до сих пор - кроме, 
разумеется, тех, что уехали в НХЛ. Поэтому голы Даррена раззадорили 
хоккейную тусовку сразу двумя новостями: в его лице КХЛ получила, во-первых, 
новую звезду, во-вторых - элитного защитника нового поколения.  
- Моя бабушка живет хоккеем, - рассказывает Дитц. - И поскольку я живу далеко 
и играю в КХЛ, она не может смотреть игры по ТВ. Следит в инстаграме и 
фэйсбуке: ищет информацию обо мне, о командах, с которыми мы играем, о лиге 
в целом. Она это любит.  
- Как часто вы созваниваетесь?  
- Обычно после каждой игры, пару раз в неделю - точно. Она всегда поздравляет 
с удачной игрой, и если я был не очень хорош, она скажет мне, что я должен 
играть лучше. 
- Какие слова прилетали за плохую игру?  
- Как-то она спросила: "Все нормально? Ты выглядишь уставшим. Тебе надо 
поменьше заниматься в тренажерке или побольше отдыхать". Или советовала: 
"Я заметила, что ты бросаешь шайбу и слишком часто попадаешь во вратаря. 
Может тебе бросать повыше?".  
- Выглядит так, будто игроку твоего формата АХЛ не очень подходит.  
- Всегда легко говорить, когда смотришь назад. Но я думаю, в командах АХЛ меня 
больше видели как обороняющегося игрока. Делать определенные вещи, играть 
определенную роль в команде. Роль может меняться, но твоя главная задача 
всегда - помогать команде побеждать. Может, и в обороне, а может, и забивая 
голы. 
- Это реально настолько жесткая лига, как о ней говорят у нас?  
- На мой взгляд, да, очень жесткая. Можно сказать, что АХЛ жестче КХЛ. Еще и 
потому, что там маленькие площадки. Теперь и тут переходят на маленькие 
площадки, так что может и КХЛ станет жестче. 
- В какой момент там было больнее всего?  
- Очень жесткий момент - моя первая драка в АХЛ. Я сломал нос, сломал 
орбитальную кость. Мне было двадцать лет, и у меня были драки до этого, но в 
этот момент я понял: драться с 25-30-летними, совсем не то, что с 16-летними 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:926036


 

 

пацанами. Я подумал: окей, я буду готов к этому, а лучше - вообще не буду тут 
драться. 
Еще в прошлом сезоне мы писали о феномене главного полузащитника КХЛ : 
больше всего удивляют его броски - не сильные, но точные и по таймингу, и по 
месту; и включения в атаку - не третьим или четвертым игроком, а в качестве 
плеймейкера, будто бы Дитц - центральный нападающий, а не защитник. Когда 
Даррен бежал в атаку, он и был этой атакой. 
В этом сезоне почти ничего не поменялось. Не было сверхрезультативного 
старта - возможно потому, что вмешалась травма; тем не менее, очки Дитц 
набирает регулярно. Есть небольшие изменения в статусе. Даррен теперь одна 
из главных звезд "Барыса": когда болельщики видят, что есть возможность 
урвать автограф хоккеиста, они, скорее всего, позовут именно его. 
- У тебя очень необычная для КХЛ манера игры. Интересно кто был твоей 
ролевой моделью?  
- Мне нравился Дион Фанеф. Дрю Даути. Еще - Тодд Бертуцци: вот почему я взял 
номер 44. В юности я играл один год как нападающий, потом год как защитник - 
и это часто менялось. Я научился играть на обеих позициях и это помогает мне. 
Но в профессиональный хоккей я нападающим вообще не играл, только по 
юниорам, последний раз это было в 16-17 лет.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2655594.html 

К заголовкам сообщений 

"Скудра кидал мне бутылкой в голову? Это бред, кому-то показалось" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Интервью новичка "Магнитки" Василия Демченко. 
Воспитанник "Трактора" Василий Демченко отыграл в основе челябинского клуба 
шесть сезонов. За эти годы он провел около 200 матчей и стал одной из главных 
звезд команды. Однако этот чемпионат у Демченко получается супернеудачным. 
Василий не смог заиграть ни при Петерисе Скудре, ни при сменившем его 
Владимире Юрзинове. "Трактор", занимающий последнее место в КХЛ, пытался 
не раз обменять Демченко, но в итоге выставил его на драфт отказов. Оттуда 
голкипера забрала "Магнитка". После перехода Василий ответил на несколько 
вопросов корреспондента "СЭ".  
 - В "Ак Барсе" относительно тепло расстались с Эмилем Гариповым, а с вами в 
"Тракторе" - не очень. Не обидно?  
 - Ну, какие обиды? Я не могу кого-то обвинять. Клуб так решил.  
 - Правда ли, что у вас были напряженные отношения с Петерисом Скудрой?  
 - А что Скудра? У меня все с ним нормально. Никаких конфликтов не было. 
Писали там непонятно что.  
 - Никто вам бутылкой в голову не кидал?  
 - Это бред. Кому-то так показалось.  
 - Говорят, что с самого начала сезона вас хотели обменять. И предлагали и в 
"Авангард", и в СКА, но ничего не вышло. Это правда?  
 - Насколько я знаю, это неправда. Со мной на этот счет не разговаривали.  
 - Какие ощущения от перехода в "Металлург"?  
 - Это же не я выбирал клуб. "Трактор" выставил меня на драфт отказов - 
"Металлург" забрал оттуда.  
 - Уже тренируетесь с командой?  
 - Пока по индивидуальной программе. У команды был матч в Ярославле. В среду 
я уже поеду в Уфу.  
 - В прошлом году вы говорили, что ездили в лагерь "Аризоны". Оттуда не 
звонили больше, не звали? Сейчас не было желания поехать за океан?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2655594.html


 

 

 - Последний раз я был в Аризоне три или четыре года назад. Кто-то неправильно 
написал статью о том, что я езжу туда каждое лето тренироваться. Это не так. 
Каждое лето я в Канаде индивидуально занимаюсь с тренерами. Все мысли и 
разговоры об отъезде в НХЛ пока только на уровне того, что за мной следят 
скауты.  
 - Представляете в будущем, что можете вернуться в "Трактор"? Или это зависит 
от того, какое руководство будет в клубе?  
 - Все может быть. Не будем загадывать. Если клуб захочет меня вернуть - 
почему нет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-golkipera-metallurga-
vasiliya-demchenko-ob-uhode-iz-traktora-i-otnosheniyah-s-peterisom-skudroy-
1618147/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Шаров: болельщикам был важен именно матч с "Авангардом" - сибирское 
дерби (Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Нападающий "Сибири" Александр Шаров прокомментировал победу над омским 
"Авангардом" (5:2).  
"Сохранился ли градус дерби после переезда "Авангарда" в Балашиху? Мы 
знаем, что болельщикам была важна именно эта встреча - сибирское дерби. 
Внутри команды все прекрасно понимают степень ответственности, и все равно 
чувствуется, что это дерби", - сказал Шаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Иваном Богуном.  

https://www.championat.com/hockey/news-3915975-sharov-bolelschikam-byl-
vazhen-imenno-match-s-avangardom-sibirskoe-derbi.html 

К заголовкам сообщений 

Хартли - о молодежи "Авангарда": "Грицюк и Чинахов дети, даже Романов 
в ЦСКА играет пять минут" (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал планы вызова в 
основной состав нападающих Арсения Грицюка и Егора Чинахова.  
"Грицюка мы наблюдали на протяжении предсезонки. Пока очень рано о чем-то 
говорить. Это дети, которые ни ментально, ни физически не готовы ко взрослому 
хоккею. Это очень сложный момент перехода на другой уровень. Мы всегда на 
связи с главным тренером "Ижстали". Он говорит, что Грицюк и Чинахов 
проявили себя хорошо. Но много ли вы знаете молодых игроков, которые в 
клубах КХЛ получают большое игровое время?  
Даже Романов, второй раунд драфта НХЛ, получает в ЦСКА по пять-шесть минут 
(среднее игровое время 11:49. - Sport24). Грицюк и Чинахов получат шанс, но в 
будущем", - передает слова Хартли корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-04-khartli---o-molodezhi-avangarda-gritsyuk-
i-chinakhov-deti-dazhe-romanov-v-tsska-igrayet-pyat-minut 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Этот сезон доказывает, что бюджеты в КХЛ решают не 
все" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 декабря 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-golkipera-metallurga-vasiliya-demchenko-ob-uhode-iz-traktora-i-otnosheniyah-s-peterisom-skudroy-1618147/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-golkipera-metallurga-vasiliya-demchenko-ob-uhode-iz-traktora-i-otnosheniyah-s-peterisom-skudroy-1618147/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-golkipera-metallurga-vasiliya-demchenko-ob-uhode-iz-traktora-i-otnosheniyah-s-peterisom-skudroy-1618147/
https://www.sports.ru/hockey/1080918863.html
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Главный тренер "Адмирала", олимпийский чемпион-1988 - о последних новостях 
из команды, для Russia-Hockey.ru  
САМОЕ НЕ ПРОСТОЕ - ПЕРВЫЙ МАТЧ ПОСЛЕ ЗАПАДНОГО ТУРНЕ  
- К трехдневной паузе в своем календаре "Адмирал" подошел с серией из двух 
поражений. Спад?  
- В целом западную серию провели неплохо, выиграли в Новосибирске и Минске, 
но где-то нас не хватило на третий период в Череповце. С дальнего Запада 
всегда непросто возвращаться, тем более что через день у нас уже был 
домашний матч со "Спартаком", который не смогли занести себе в актив.  
Сейчас у нас есть хороший отрезок, чтобы потренироваться и подготовиться к 
двум играм за 22 часа - против "Витязя" и "Куньлуня". Спада обязаны избежать.  
- Как объяснить такую аритмию в вашем календаре?  
- У нас огромная страна, трудно разработать расписание, идеальное для всех. 
Для дальневосточных клубов самое не простое - это возвращение домой именно 
после западных турне, когда время не догоняешь, а теряешь. После таких 
перелетов первые дни у команды объективно проблемные, желательна 
небольшая пауза в два-три дня.  
У НАС ЛУЧШЕЕ МЕНЬШИНСТВО В ЛИГЕ, НО БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ УДЕЛЯЕМ 
БОЛЬШИНСТВУ  
- У "Адмирала" после 32 матчей 38 очков, команда весь чемпионат стабильно 
идет в зоне плей-офф. Есть удовлетворение от работы?  
- Пока нет. Позади только половина чемпионата, в Восточной конференции 
команды идут очень плотно, серии из двух-трех побед или поражений 
кардинально меняют всю турнирную ситуацию. Поэтому есть понимание того, 
что ничего еще не сделано, а все самое главное - впереди.  
- У команды в этом сезоне уникальная статистика: "Адмирал" "убивает" 90,3 
процентов своих удалений, это лучший показатель в чемпионате КХЛ. В чем 
феномен?  
- Прежде всего в том, что наши игроки жертвуют собой, принимают на себя 
большое количество шайб, делают блоки, плюс по ходу сезона набирают ход 
наши вратари. Еще один момент - вместе с нашими хоккеистами тщательно 
разбираем игру бригад большинства соперников.  
- Многие специалисты говорят, что меньшинство - один из главных показателей 
качества тренерской работы.  
- Мне трудно об этом судить, наш тренерский штаб работает комплексно, а не на 
отдельных участках. В России много прославленных экспертов, пусть они дают 
свои объективные оценки.  
Могу сказать, что в последнее время основное внимание уделяем большинству. 
Это приносит результат - начинали сезон в третьем десятке, теперь реализуем 
почти 19 процентов удалений соперника. По этому показателю вошли в десятку 
лучших, обогнав на Востоке таких исторических лидеров, как "Магнитка", Казань 
или Уфа. Вот это плюс.  
МЫ БРОСИЛИ ЗА СЕЗОН ЛИШЬ 823 РАЗА - ЭТО НЕГАТИВ  
- И в большинстве, и в меньшинстве у вас спецбригады?  
- Не хотелось бы раскрывать какие-то внутренние моменты. В общих чертах могу 
сказать, что в меньшинстве у нас играют практически все составы, в 
большинстве - две спецбригады.  
Но нужно понимать, что разрушать всегда проще, чем созидать. Учитываем этот 
фактор и в тренировочном процессе, поэтому прогресс нашего большинства 
радует.  
- Какие еще цифры отметите?  
- Вы говорили о позитивной статистике, а я скажу о негативной. В этом 
чемпионате мы бросили по воротам соперника лишь 823 раза - меньше всех на 



 

 

Востоке. Рядом с нами только представители Запада - Рига, Череповец, 
Хельсинки.  
- Но результативность у вас приличная - 70 шайб, идете в КХЛ в числе 
середняков.  
- Тем не менее мы должны уходить от академизма, больше бросать. В этом 
большой резерв нашей команды.  
НА ВОСТОКЕ ЖЕСТКАЯ БОРЬБА, 50 ПРОЦЕНТОВ ОЧКОВ ДЛЯ ПЛЕЙ-ОФФ НЕ 
ХВАТИТ  
- У "Адмирала" - последний бюджет в Лиге, но есть результат. Неужели считаете, 
что можете добиться большего?  
- Этот сезон КХЛ доказывает, что финансовые ведомости решают в Лиге отнюдь 
не все, это большой плюс и для Лиги, и для всего нашего хоккея. Конкуренция на 
финише будет очень жесткая, 50 процентов очков на Востоке вряд ли 
гарантируют путевку в плей-офф. Поэтому в темпе надо прибавлять.  
- Если "Адмирал" намерен выдержать эту конкуренцию, то ему необходимо 
усиление?  
- Ни один тренер не откажется от усиления, но всегда нужно учитывать 
финансовые возможности, конкуренты на трансферном рынке у нас очень 
мощные. Благодарен руководству, что вопрос укрепления состава ставится.  
- Кого из хоккеистов отметите?  
- Всех. У нас отличный баланс: подтверждает амбиции группа опытных 
российских игроков, угадали с легионерами, привлекаем много молодежи. 
Тренерский штаб благодарен команде за первую половину сезона. Но 
напоминаем, что все самое важное еще впереди.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_etot_sezon_dokazyvaet_finansy_reshaut_ne_vse/ 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Яшкин: "Овечкин - хоккеист экстра-класса. В старости будем 
вспоминать, что играли с ним" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
4 декабря 2019) 
Форвард "Динамо" Дмитрий Яшкин подвел итоги матча с ЦСКА (1:2) и рассказал 
о сезоне в составе "Вашингтона". 
- На арене "Динамо" пройдет Матч звезд КХЛ. Есть мечта попасть туда?  
 - Я никогда не играл на Матче звезд было бы круто туда попасть. 
 - Вы играли в НХЛ с Овечкиным. Недавно Кузнецов сравнил его с хоккейным 
Иисусом. Насколько этот человек уникален?  
 - Все знают, что Саша - хоккеист экстра-класса. Он замечательный, как человек. 
Я очень рад, что смог провести с ним какое-то время. В старости мы все будем 
вспоминать, что играли с ним. 
 - Овечкин как-то поспособствовал вашему переходу в "Динамо"?  
 - Мы пару раз виделись летом. Просто поговорили, сказал: "Давай". Вот и все.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-yashkin-ovechkin-hokkeist-
ekstra-klassa-v-starosti-budem-vspominat-chto-igrali-s-nim-1618338/ 

К заголовкам сообщений 

Дальневосточное турне "Спартака" закончилось фиаско в Пекине 
(Советский спорт, Москва, 4 декабря 2019) 
"Спартак" завершал свое турне по Дальнему Востоку матчем с китайским 
"Куньлунем" в Пекине.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_etot_sezon_dokazyvaet_finansy_reshaut_ne_vse/
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После провальных 0:5 в Хабаровске и уверенных 2:0 во Владивостоке было 
интересно посмотреть на красно-белых в заключительной части тяжелого 
выезда. Игра должна была расставить все точки над i.  
Что уж говорить, после неудачного матча с аутсайдером "Амуром" москвичи, 
одержавшие до этого четыре победы кряду, заставили сомневаться в своих 
турнирных перспективах. И дело даже не в том, что подопечные Олега Знарка 
находятся на верхних рубежах турнирной таблицы Западной конференции. 
"Спартак" в этом сезоне показал, что может как уверенно расправиться с 
фаворитами, так и проиграть середнякам и аутсайдерам, что и случилось в матче 
с "Амуром". Однако потом произошел переезд во Владивосток. Игра с 
"Адмиралом" вышла очень уверенной, несмотря на то, что соперник на тот 
момент находился в середине турнирной таблицы своей конференции. Красно-
белые просто не оставили хозяевам шансов. 2:0 без всяких вопросов. 
Но впереди ждал Китай, Пекин и "Куньлунь". И хотя хозяев сложно записать в 
фавориты Кубка Гагарина, они перед отчетным матчем находились на 10-м 
месте Восточной конференции, всего в одном очке от заветной зоны плей-офф. 
Было им за что биться! Заруба на Востоке жесткая нынче. Да и китайский клуб 
подходил к игре в отличном настроении, были повержены поочередно "Витязь" и 
"Авангард". Почему бы и москвичам не показать свою силу? 
Впрочем, акклиматизировавшихся красно-белых этим было не испугать. Да и 
статистика говорила в их пользу, ведь за всю историю выступления в КХЛ 
"Куньлуню" удалось одержать только один раз три победы подряд в домашних 
матчах. Если же судить по личным встречам команд, то здесь наблюдалось 
равенство. Три раза победил "Спартак", трижды торжествовал "Куньлунь". В 
прошлом сезоне команды обменялись победами, что интересно, на выезде. 
Суммарная разница по забитым голам составляла 14:10 в пользу красно-белых, 
которые добились этого благодаря единственному разгрому дома со счетом 6:2 
23 сентября 2017-го года. Остальные же встречи проходили в упорной борьбе. 
Таким образом, легкой прогулки для москвичей в этой игре не ожидалось. 
Впрочем, они являются одними из лучших по матчам в гостях. Все-таки 11 побед 
в 18 встречах что-то значат! Однако "Куньлунь" в последних играх набрал ход. 
Китайский клуб играет от обороны, что и приносит ему результат. "Спартак" тоже 
не против сыграть на контратаках, пусть периодически и выдавая 
результативные матчи. Однако в данной игре коса могла найти на камень, и 
ждать голевой феерии особо не приходилось. 
Команды ожидаемо осторожно начали матч. Место в воротах "Спартака" снова 
занял уверенно сыгравший во Владивостоке Никита Беспалов. Опасных 
моментов на первых минутах не было, и вратари в игру почти не вступали. Тем 
неожиданнее стал гол хозяев на шестой минуте. Защита "Спартака" откровенно 
зевнула проход Кори Кейна, который хладнокровно отправил шайбу в угол ворот. 
Вскоре состоялось удаление у "Куньлуня", что неожиданно пошло хозяевам на 
пользу. На 11-й минуте в сутолоке у ворот шайбу в створ протолкнул Брэндон 
Дефацио. Красно-белые явно не ожидали подобного развития событий и какое-
то время не могли прийти в себя. "Куньлунь" же был вполне доволен 
сложившейся ситуацией, и первый период так и закончился со счетом 2:0. 
Вторую треть матча "Спартак" начал бойко. Уже на 21-й минуте Илья Зубов 
уверенно реализовал большинство. Красно-белые на этом не остановились и 
осадили ворота хозяев, но шайба в ворота не шла. Очевидно, что главный 
тренер москвичей Олег Знарок в перерыве выразил свое недовольство и хорошо 
завел подопечных. "Куньлунь", наоборот, выглядел ошарашенным и об атаках 
практически не помышлял. "Спартак" нагнетал, заставляя хозяев зарабатывать 
удаления. И на 38-й минуте периода это принесло результат, шайбу в 



 

 

большинстве забил Артем Федоров. Не прошло и минуты как Максим Гончаров 
вывел "Спартак" вперед, 3:2! До конца второй трети счет уже не изменился. 
Третий период активно начал уже "Куньлунь". Хозяева явно не собирались 
мириться с поражением. Они обрушили шквал бросков на ворота Беспалова, и 
Тайлер Вонг на 44-й минуте сравнял счет. "Спартак" получил небольшую 
передышку, когда хозяева заработали очередное удаление. Ничего 
вразумительного москвичи у чужих ворот так и не создали, а вот сами могли 
снова пропустить, Беспалов выручил. Дальше пошла игра на встречных курсах, 
однако голов больше не было, и встреча перешла в овертайм. 
Дополнительное время лучше провел "Куньлунь". Тревор Мерфи на 63-й минуте 
реализовал большинство и принес своей команде победу 4:3. Вопреки 
ожиданиям, игра получилась результативной, а команды не отсиживались в 
обороне. 
Результатом дальневосточного турне для "Спартака" стали три очка в трех 
матчах. Не такой уж плохой итог, хотя москвичи явно рассчитывали на большее. 
Однако красно-белые продолжают находиться в верхней части турнирной 
таблицы Западной конференции, а после еще одного выездного матча с 
"Йокеритом" в Хельсинки "Спартак" ожидает продолжительная домашняя серия. 
Поэтому в будущее красно-белые могут смотреть с оптимизмом.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:926040 

К заголовкам сообщений 

Чемпионы выкопали победу. ЦСКА обыграл "Динамо" в дерби (Советский 
спорт, Москва, 4 декабря 2019) 
Этот матч чем-то напомнил дерби, прошедшее на канадской площадке "ВТБ-
Арены".  
ПРЕМЬЕРА КЕМПЕ  
Дождались! ЦСКА решил показать своего 31-летнего новичка Марио Кемпе. 
Шведского форварда, от которого отказался "Лос-Анджелес", позвали не только 
в чемпионскую команду, но и в сборную Швеции на Кубок Первого канала. Он 
стал 12-м представителем КХЛ в "Тре Крунур", нашим первым соперником на 
московском турнире. 
Кемпе мы помним по выступлениям за "Витязь". Он зажигал в тройке с финном 
Аалтоненом и чехом Гораком, ювелирно подправляя шайбу а ворота с пятачка. 
У армейцев этим ремеслом владеют многие - вспомним хотя бы золотой гол 
Мамина в финале плей-офф. Тем не менее швед понадобился отменно 
укомлектованной команде. 
У него еще до начала сезона было предложение от "Авангарда", но Марио 
захотел примерить форму великого клуба, хорошо известного и по ту сторону 
океана. 
Именно Кемпе вышел в сдерживающем звене с олимпиониками Телегиным и 
Калининым на стартовое вбрасывание и выиграл его у Шипачева. Главный 
бомбардир чемпионата в последнее время ушел в тень, три матча не набирает 
очков. Не может похвастать результативностью и его партнер по ударному звену 
Яшкин, названный лигой лучшим форвардом ноября. 
"МЕЛЬНИЦА" ТОЛЧИНСКОГО  
Главный тренер бело-голубых решил переформатировать первую тройку, вернув 
в нее шведа Петерссона, тоже вызванного в сборную. 
- Тарасов начал в первом звене закисать, - объяснил этот ход главный тренер 
бело-голубых Владимир Крикунов. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:926040


 

 

Кемпе стал заметной фигурой в первом периоде. Он решительно лез на ворота, 
но забить ему не удалось. Хозяева активничали, держали вратаря Бочарова в 
напряжении, но нарывались на контратаки. 
Кандидат в молодежную сборную Круглов показал Валерию Брагину и его 
помощникам, как он будет таранить оборону соперников в Чехии, если, конечно, 
пробьется в состав. 19-летний динамовцев пошел в лобовую атаку, оставил за 
спиной оказавшегося на позиции защитника Григоренко, но в ближнем бою не 
смог перехитрить Сорокина. 
Кстати, на банке у ЦСКА сидел не Юханссон (и его позвали в сборную Швеции), 
а малоизвестный вратарь, которого если и могли бросить в бой, то лишь в 
исключительном случае. С приходом Кемпе у чемпионов стало шесть 
легионеров, в заявку же на матч можно включать только пять. 
Не бедный на события первый период украсила "мельница". Но не от мастера 
этого эффектного силового приема динамовца Миронова, а от форварда хозяев 
Толчинского, перебросившего через попку молодого Алексеева. 
ПОТЕРЯННАЯ "ГИТАРА"  
Но что за хоккей без голов? Соперники побаловали и ими. 
Гости наказали за глупое удаление защитника армейцев Марченко на Яшкине. 
Сорокин в сутолоке у ворот выронил клюшку-"гитару", она лежала у закругления, 
однако вратарю не удалось улучить момент и подобрать ее. А оборонец Дальбек 
никак не ответил на просьбу голкипера поделиться с ним своим орудием труда, 
что предписывают хоккейные законы. 
Пропущенный гол подхлестнул красно-синих. Вскоре Толчинский сравнял счет. 
Он полетел на пятачок, в падении махнул клюшкой мимо шайбы, которая попала 
в ему в колено и заползла в ворота. "Военная комната" в офисе ФХР не стала 
медлить с вердиктом - удара ногой не было, гол засчитать. 
Второй период равновесия не нарушил. Ближе к успеху были динамовцы. 
Помешал им Сорокин, прочитавший намерения Афиногенова. Зацепился за 
свою синюю линию и упал олимпионик Киселевич, подарив шайбу ветерану. Но 
передачу на Тарасова вратарь прочитал и блином среагировал на бросок в 
касание. Сэйв для хит-парадов! 
Не сумел укротить шайбу Романов, позволив Индрашису атаковать с козырной 
позиции. Дедушка защитника Зинэтула Билялетдинов, смотревший за игрой и 
своим внуком из ложи, лишь покачал головой. 
У ЦСКА СРАБОТАЛО БОЛЬШИНСТВО  
В третьем периоде соперники решили ждать друг от друга ошибки и сбавили 
активность. Первую допустил Романов, выбросив шайбу на трибуны. К 
неудовольствию дедушки. Но бригады большинства гостей сплоховали. 
Еще один шанс им подарил Окулов, прыгнувший на Яшкина. Армеец хотел 
заступиться за оказавшегося на льду Робинсона. Но канадца могучий чех не 
трогал, тот, поскользнувшись, сам упал ему под ноги. Яшкин вызов не принял и 
правильно сделал. Окулова усадили в штрафной бокс, а у ворот хозяев 
заполыхал пожар. 
Красно-синие же впервые получили шанс в большинстве за четыре минуты до 
сирены. И его использовали. Но шайбу забросили не в результате розыгрыша 
лишнего, а в контратаке. Шалунов в окружении пятерых динамовцев выкопал на 
пятачке победный гол. Рефери на весь зал детально объявил подробности 
"киносеанса". 
Приз лучшего игрока в раздевалке победителей - синий авиационный шлем 
вручили Сорокину. 
Давайте по зернышку, по семечку двигаться к поставленной цели, - сказал в 
ответ вратарь сборной России. 
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К заголовкам сообщений 

Секрет ЦСКА разгадали? Армейцы натужно победили "Динамо", выиграв 
дома впервые за полтора месяца (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 4 декабря 2019) 
Все решил бросок Максима Шалунова за две минуты до конца третьего периода. 
Кемпе как снегопад  
С наступлением зимы ЦСКА уступил лидерство в конференции впервые с 
сентября. Чемпиона побеждали почти все, кому не лень. Болельщики не видели 
домашних побед с середины октября. В понедельник СКА лишь подтвердил 
общую тенденцию: никого уже не удивить давлением в исполнении лучших 
исполнителей лиги. Игорь Никитин пока и не придумал ничего нового, чтобы 
выбраться из спада. Наставник воспользовался самым проверенным методом - 
ротацией. Вместе с вечерним снегопадом в состав хозяев ворвался Марио 
Кемпе. 
Шведский форвард не закрепился вместе с Николаем Прохоркиным в солнечной 
Калифорнии и променял разъезды по ахаэловским просторам из провинции 
Онтарио на московские пробки и высокую зарплату. Шестой легионер армейцев 
прошел в заявку взамен соотечественника Ларса Юханссона. В первое же смене 
неординарный швед смело пошел на пятак из угла, затем пускался в проходы, 
но сник после первого перерыва и так и не разгадал Ивана Бочарова. 
Первым пробили Илью Сорокина, когда Хиетанен разрядил свою лазерную 
пушку от синей линии. Динамовцы использовали первый же шанс в большинстве, 
а сами не удалялись до самой концовки, при этом сдерживали напор хозяев и 
потихоньку раскачивали контратаками. Владимир Крикунов быстро проводил 
смены, не давая передышки. 
Чья "мельница" круче?  
Армейцы сохранили запас эмоций на столичное дерби, поэтому страсти готовы 
были разгореться в любой момент. Сергей Толчинский больше всех старался 
позавчера против СКА, а сегодня заводил партнеров своей энергией. 
Миниатюрный крайний эффектно перевернул в самом центре площадки 
динамовскую "десятку" Алексеева и показал класс главному "мельнику" лиги 
Андрею Миронову. Защитник только проводил соперника завистливым взглядом, 
ведь коронный прием ему не удался. 
Успешный хит завел Толчинского не на шутку, и он с удовольствием шел в 
борьбу. Бело-голубые едва успевали за юрким форвардом. В нужный момент он 
вылетел на пятак, и хоть и не попал по шайбе, но завел ее в сетку коленом без 
целенаправленного удара. Арбитр сразу засчитал гол, и спустя два минут 
просмотра утвердился в своем мнении. 
Час спустя арбитры вновь вынесли решение в пользу ЦСКА. Красивые и 
отработанные розыгрыши упорно не шли. Все уже смирились с овертаймом, но 
Максим Шалунов показал, как он умеет биться на пятаке и "с мясом" занес 
победную шайбу. Первую домашнюю победу за полтора месяца армейцы 
разделили с болельщиками, устроив традиционный танец в центральном круге 
вбрасывания под песню "Мама, мы ЦСКА". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-dinamo-m-2-1-armeycy-
pobedili-doma-vpervye-za-poltora-mesyaca-1618320/ 
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"Ак Барс" проиграл СКА: молодым доверяют в обеих командах, канадцы 
вернулись, Билялов не играл (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 5 декабря 2019) 
Топовый матч в Санкт-Петербурге.  
СКА и "Ак Барс" сыграли, наверное, самый скучный овертайм в истории КХЛ. Из-
за удалений команды провели его в формате "четыре на четыре" и не нанесли 
ни одного броска. Но 60 минут основного времени должны были порадовать всех, 
кто наблюдал за игрой. Тот факт, что два с половиной периода команды не могли 
открыть счет, компенсировался темпом игры и огромным количеством опасных 
моментов.  
Казанцы чудом отыгрались за минуту до конца третьего периода, но по игре 
команда Дмитрия Квартальнова заслуживала большего. Второй период 
полностью остался за гостями, которых подвела реализация. Да и в целом "Ак 
Барс" провел больше опасных атак. Для лидера Востока игра была особенно 
важной - сейчас кажется, что в конференции у "Ак Барса" соперников нет. 
"Автомобилист", "Авангард" и "Барыс" в очных матчах были легко переиграны. 
Поэтому матчи против СКА и ЦСКА показательны. А уровень игры важнее, чем 
результат. 
Без канадцев было бы сложно. В игре против СКА в состав "Ак Барса" вернулись 
Джастин Азеведо и Патрис Кормье. Канадские нападающие показали, что с ними 
команде намного лучше - были активны на протяжении всего матча, много 
бросали (13 бросков на двоих). А Кормье и вовсе спас казанцев, сравняв счет 
благодаря индивидуальным усилиям. "Горим, горим, ", - кричал кто-то со 
скамейки команды, когда Адам Рейдеборн заменился на шестого полевого 
игрока. Кормье не дал "сгореть". 
Именно тройка легионеров, кто бы не был третьим, остается ярко выраженной 
первой в "Ак Барсе". Игры, в которых Азеведо с Кормье отсутствовали, только 
доказали это. Без них команде не хватает в нападении сочетания мощи и 
мастерства. Первое звено может не только лезть на ворота, но и креативить. У 
остальных такого баланса пока нет.  
С большинством у "Ак Барса" по-прежнему плохо. Кормье реализовал численное 
преимущество, но при ситуации "шесть на четыре". Да и розыгрыша там никакого 
не было: канадец просто с добивания запихал шайбу в ворота. В остальном же 
гости трижды впустую откатали большинство, порой даже не сумев толком войти 
в зону. Причем лучше получалось у молодежной тройки с Артемом Галимовым и 
Никитой Дыняком.  
По игре в большинстве (17,7% реализации) казанцы находятся на 13-м месте. 
Зато в меньшинстве - лучшие в лиге с 90,4%. У СКА было три попытки, но все 
безуспешно.  
Кузьменко - лучший игрок СКА прямо сейчас. В армейском клубе много сильных 
исполнителей, но Дмитрий Кагарлицкий и Антон Бурдасов в матче против "Ак 
Барса" были незаметны. Наиль Якупов делал силовые приемы чуть ли не в 
каждой смене (восемь - за матч), но моментов не создавал, а Сергей Плотников 
только удалялся. Зато Андрей Кузьменко, в начале сезона сидевший в запасе, 
показал, кто сейчас в СКА лучше всех. Он раскачал Камиля Фазылзянова, а 
потом воспользовался тем, что Рейдеборн неплотно прижал щиток к штанге. 
Пару лет назад форвард "Тампы-Бэй" Никита Кучеров удивлялся, что Кузьменко 
еще не в НХЛ. Похоже, летом 2022-го, когда контракт игрока со СКА закончится, 
Андрей будет нарасхват за океаном. Быстрый, взрывной, умеющий сыграть 
нестандартно игрок уже несколько лет изучается скаутами клубов НХЛ. Вот 
только ближайшие два с половиной сезона он проведет в России.  
Билялова нет, Рейдеборн выручает. Обладатель рекордной "сухой" серии 
чемпионатов России Тимур Билялов до сих пор не готов играть, и против СКА 



 

 

вышел Рейдеборн. Шведский вратарь не подвел: да, в моменте с голом он не 
успел сориентироваться, но в целом отыграл удачно. Даже после того, как 
Билялов вернется, он не станет автоматически основным вратарем из-за лучшей 
статистики. Тренерский штаб по-прежнему будет ориентироваться на то, кто 
сильнее на данный момент. 
Ожиганов был самым активным. Защитник СКА Игорь Ожиганов, месяц назад 
обменянный из "Ак Барса", провел отличный матч. Он семь раз бросил по 
воротам казанцев и хорошо начинал атаки своей команды. Было заметно, что 
Ожиганов дополнительно мотивирован - в "Ак Барсе" он, по сути, проиграл 
конкуренцию. Квартальнов был сам заинтересован в приглашении защитника 
весной, но в итоге отказался от него. И в матче с ЦСКА (4:2) на этой неделе, и 
против казанцев Ожиганов был очень хорош.  
Молодым доверяют в топовом матче - в обеих командах. В СКА и "Ак Барсе" 
сыграли сразу три игрока, включенных в расширенный состав молодежной 
сборной России на МЧМ-2020. И все не просто просидели на скамейке, а 
получили игровое время и были заметны. Защитник "Ак Барса" Даниил Журавлев 
опасно подключался в атаку, пару раз даже оказавшись в одиночестве на чужой 
синей линии.  
В СКА защитник Данила Галенюк сыграл 14 с половиной минут и не ошибался, а 
нападающий Кирилл Марченко дважды опасно бросал и заработал на себе 
удаление.  
Ну а 20-летний Артем Галимов в серии буллитов показал, как нужно вести себя 
молодому игроку - никого не бояться и быть уверенным в себе на 100 процентов. 
Он в третий раз за несколько недель исполнял послематчевый буллит и не стал 
изобретать ничего нового. На скорости он показал движение в одну сторону, 
вратарь поверил, и Галимов завел шайбу в ворота с другой стороны.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248659 

Похожие сообщения (4): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 5 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

СКА работает не только на себя, но и на Россию (Life.ru, Москва, 4 декабря 
2019) 
Алексей Кудашов успешно справился с временными трудностями в СКА. Клуб из 
Санкт-Петербурга одержал 11 побед в 12 последних матчах. Вишенка на торте - 
в понедельник в Москве был обыгран ЦСКА (4:2).  
Молодые и дерзкие 
Мы еще два месяца назад писали, что молодой и дерзкий СКА под руководством 
Кудашова найдет свою игру. На чем основывался наш безудержный оптимизм, 
когда клуб из Санкт-Петербурга болтало в зоне турбулентности? Дело в том, что 
не может быть иначе, когда команда так вкладывается в развитие юных игроков. 
Это классическое построение хоккейной вертикали. В результате мы видим, что 
молодые и дерзкие парни из СКА разделали под орех звезд ЦСКА. Вот на этих 
двух словах - молодые и дерзкие - мы и делали акцент. 
Барабанов - воспитанник СКА 
Последняя игра против ЦСКА складывалась для петербургского клуба непросто, 
тем ценнее эта победа. Как и во многих играх этого сезона, СКА смог проявить 
характер, дважды отыгравшись по ходу встречи. Ведь ЦСКА вел 1:0, а потом и 
2:1. 
Фирменная черта этого СКА - характер. За два дня до игры с армейцами столицы 
он встречался с рижским "Динамо" и уступал в ходе матча две шайбы. Однако в 
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третьем периоде подопечные Алексея Кудашова сумели забить четыре 
безответных гола и забрать победу себе. Это был идеальный шторм. Теперь же 
пришла очередь ЦСКА вчистую проиграть третий период со счетом 0:3 гостям из 
Северной столицы. 
А кто сделал хет-трик и стал главным творцом победы СКА? Это Александр 
Барабанов. Парень родом из Санкт-Петербурга. СКА воспитал этого игрока. Он 
вместе с армейцами выиграл два Кубка Гагарина, стал олимпийским чемпионом 
в составе сборной России на Играх в Пхенчхане, брал две бронзы чемпионата 
мира. Барабанов силен индивидуально. О знаменитой "уточке" хоккеиста спорят 
обозреватели, когда форвард необычным образом ставит коньки и ускользает от 
защитников. Так он оставил не у дел именитого Никиту Нестерова, когда 
забрасывал победный гол в армейском дерби. 
После этой победы над столичным коллективом СКА вышел на первое место в 
Западной конференции, обогнав московских одноклубников. Где же теперь те 
критики, которые говорили, что Питер безнадежно проваливает сезон и может 
даже не попасть в плей-офф? А ведь еще в начале ноября отрыв ЦСКА от 
питерцев составлял 10 очков. Но теперь армейцы из Москвы остались позади, 
потерпев восемь поражений в последних 12 матчах. 
Как нужно готовить резерв 
Проблемы ЦСКА лежат на поверхности. В отличие от СКА, московский клуб не 
готовит ближайший резерв, а просто использует имеющихся игроков. Но вот 
травмировался Капризов, перестал забивать Григоренко, застопорилось первое 
звено - и сразу же у армейцев начались проблемы. 
А вот у СКА может забить кто угодно - игроки и первого, и четвертого звена. Это 
говорит о том, что состав стал очень ровным. При том что клуб из Санкт-
Петербурга накрыла жуткая лавина травм. Почти половину сезона армейцам с 
Невы не могли помочь сразу три основных защитника: Токранов, Бенгтссон и 
Хафизуллин. По той же причине долгое время был вне игры основной голкипер 
команды - Магнус Хелльберг. Кстати, против ЦСКА играл не швед, а Александр 
Самонов. Теперь вот выпал из состава лучший бомбардир команды Владимир 
Ткачев. 
Что же делать в такой ситуации? Правильно - доверять своей молодежи, которую 
ты сам же и воспитал. И вот здесь мы видим, что у двух армейских клубов 
совершенно разный подход к развитию молодых игроков. 
Кому доверяют в ЦСКА? За весь сезон у москвичей на лед вышел только один 
19-летний игрок - это Александр Романов, которому в январе стукнет 20 лет. 
Причем играет он в среднем по 10 минут. Ну а СКА не боится доверять молодым 
хоккеистам. К примеру, в заявке на игру против действующего обладателя Кубка 
Гагарина оказались 19-летний защитник Данила Галенюк и 19-летний форвард 
Кирилл Марченко. А ведь еще рядом с составом есть 18-летний Василий 
Подколзин, 17-летний вратарь Ярослав Аскаров, которые не просто играют и 
набираются опыта, а побеждают. 
Феноменальные Галенюк и Аскаров 
Все четверо (Галенюк, Аскаров, Марченко, Подколзин) наверняка станут 
ключевыми игроками сборной России на молодежном чемпионате мира в Чехии. 
Так работает СКА - не только на себя, но и на страну. 
Галенюк в этом сезоне из обычного лимитчика стал абсолютным игроком основы. 
Если в сентябре он мог провести на льду 5-6 минут, то теперь уже играет по 15. 
А в Риге ему тренерский штаб и вовсе выделил почти 19 минут. 
Все потому, что Данила, выходя на лед, действует надежно и аккуратно. У него 
лишь две игры с отрицательным показателем полезности за сезон. Свой первый 
штраф в КХЛ он получил только в 35-м матче - это рекорд за всю историю СКА. 



 

 

Марченко уже освоился во взрослом хоккее: в последних семи встречах на его 
счету шесть очков, да еще победный буллит в игре с рижским "Динамо" в Питере. 
Иногда даже ловишь себя на мысли: не просядет ли СКА, когда эта бурно 
прогрессирующая молодежь с 9 декабря заедет в Новогорск на сборы перед 
МЧМ? Потому что эти ребята уже прямо сейчас реально дают результат. И не 
только они. Также в СКА получают шанс молодые вратари. 21-летний Алексей 
Мельничук уже зарекомендовал себя, став лучшим голкипером сентября в КХЛ. 
Аскаров сыграл против ХК "Сочи" (4:1). Он самый молодой вратарь в истории 
лиги, кто провел полноценный матч и одержал победу. 
Оцените размах: пять игроков СКА были в составе сборной возраста 17 лет, 
которая выиграла Мировой кубок вызова. Девять человек во время паузы в 
чемпионате выступали за молодежные сборные. 
 - Мы лучшая команда в мире и всегда нацелены доминировать на льду с 
любыми соперниками, - эти слова глава штаба сборной Роман Ротенберг сказал 
применительно к молодежной сборной, но они вполне применимы и к СКА. 
А ведь плюс всего этого еще и в том, что в КХЛ с нового сезона вводится жесткий 
потолок зарплат. Но с такой политикой СКА не только без проблем впишется в 
лимит, но и обеспечит себе хороший плацдарм для будущего. 
Битва СКА - "Ак Барс" и восемь игроков петербуржцев в первой сборной страны 
Среда - день одного из главных матчей сезона: СКА в Санкт-Петербурге примет 
казанский "Ак Барс". В битве при Питере сойдутся две лучшие команды Запада 
и Востока. Оба коллектива сейчас на ходу. СКА попробует продлить свою 
победную серию и одержать 10-ю победу подряд. В свою очередь подопечные 
Дмитрия Квартального сделают все возможное, чтобы этого не произошло. Нас 
ждет увлекательный поединок с непредсказуемым финалом. Этот блокбастер 
состоится в Санкт-Петербурге, в городе, где в середине декабря пройдут игры 
"Зимней классики" - уникального события в мире хоккея. В прошлом году они 
собрали на двух матчах более 139 тысяч зрителей и был поставлен рекорд 
посещаемости хоккейных матчей. 
Уже объявлен состав национальной команды на игры Кубка Первого канала. В 
нем мы можем наблюдать сразу восемь игроков СКА. Это: вратарь Александр 
Самонов, защитники Артем Зуб и Игорь Ожиганов, форварды Андрей Кузьменко, 
Антон Бурдасов, Владимир Ткачев, Евгений Кетов и Александр Барабанов. 
Как мы видим, СКА работает не только на себя, но и на страну.  

https://life.ru/1259249 

К заголовкам сообщений 

Месяц назад "Ак Барс" и СКА махнулись игроками. Теперь они проверят, 
кто выиграл от обмена года (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019) 
Рукавишников и Тихонов раскрылись у Квартальнова, а Ожиганов получил место 
в сборной России.  
Почти месяц назад состоялся один из самых громких обменов этого сезона КХЛ. 
"Ак Барс" отдал защитника Игоря Ожиганова в СКА, получив взамен 
нападающего Виктора Тихонова, а также игрока обороны Романа 
Рукавишникова. Сегодня клубы встречаются в Санкт-Петербурге в статусе 
лидеров своих конференций. Кажется, лучше момента, чтобы подвести 
промежуточные итоги этой сделки, не найти. 
Виктор Тихонов 
До обмена: 9 игр, 1+0, "-2", 11.40 минут 
После обмена: 7 игр, 1+2, "+8", 17.58 минут 
В своем последнем матче за СКА Виктор Тихонов провел на льду меньше 9 
минут, перед этим просидев почти три недели в запасе. Стоит ли говорить, что 
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для старожила питерского клуба обмен в "Ак Барс" стал настоящим 
освобождением? Уже со второго матча за новую команду Виктор начал набирать 
очки, словно доказывая, что в Петербурге с ним поступали несправедливо. Из 
игрока ротации он мутировал в форварда второго звена. И ведь не скажешь, что 
в "Ак Барсе" другой уровень исполнителей. Просто Дмитрий Квартальнов 
изначально отнесся к Тихонову не как к рядовому чекеру. Появились и классные 
партнеры Галиев с Зариповым, являющиеся чуть ли не главными игровиками 
команды. Тихонов берет на себя львиную часть черновой работы, но при этом не 
выглядит третьим лишним. Ну а о таком обильном участии в розыгрыше 
большинства в своем предыдущем клубе Виктор мог только мечтать. В 
отдельных матчах игровое время новичка переваливало за 20 минут. Так много 
Тихонов не играл с плей-офф 2013 года, когда он показывал лучший хоккей в 
своей жизни. Первый гол после обмена был вопросом времени и состоялся в 
игре с "Ак Барсом". 
Роман Рукавишников 
До обмена: 22 игры, 0+2, "-5", 16.00 
После обмена: 8 игр, 1+4, "+8", 18.31 
О том, что когда-то Роман Рукавишников переезжал из Мытищ в Санк-Петербург 
в статусе одного из самых перспективных защитников страны, многие успели 
позабыть. Оно и неудивительно. Все последние годы Рукавишников был одним 
из главных жертв безумной ротации СКА. Чаще всего из 10-12 защитников места 
в составе не хватило именно ему. В прошлом сезоне он отыграл ровно половину 
регулярного чемпионата. Если Роман и вызывался в сборную, то в олимпийскую, 
да и то скорее по инерции. В обмене с "Ак Барсом" он воспринимался больше как 
довесок к Тихонову, но Квартальнов заставил пересмотреть роль защитника в 
этой сделке. Главный тренер казанцев не раз доказывал, что умеет раскрывать 
игроков обороны. Чего только стоит Никита Зайцев, который под его 
руководством вышел на новый уровень. Вот и на Рукавишникова Квартальнов 
заставил посмотреть по-другому. Из домоседа, который сидит на привязи и не 
решается сделать шаг в сторону, он превратился в завсегдатая казанского 
большинства. Роман выходит во второй спецбригаде с Альбертом Яруллиным, 
что вылилось в 1+1 в "зеленом дерби". Не менее показательны шесть бросков в 
игре с "Сибирью".  
Игорь Ожиганов 
До обмена: 19 игр, 1+7, "+10", 19.20 минут  
После обмена: 8 игр, 0+3, "+1", 18.05 минут 
С оценкой игры главного бенефицианта этой сделки все гораздо сложнее. 
Несмотря на то, что последнюю неделю перед обменом Ожиганов почти 
полностью просидел в запасе, его среднее игровое время в "Ак Барсе" выше, чем 
в СКА. Впрочем, у этого есть вполне логичное объяснение. Поначалу, это 
касается как предсезонки, так и старта чемпионата, Квартальнов делал на 
Ожиганова ставку как на ведущего игрока обороны. Отсюда и норма в 20 с 
лишним минут за матч. Однако вроде бы атакующий защитник набрал первое 
очко только в десятой игре чемпионата. Попутно Игорь схватил "-3" в 
принципиальной для него игре с ЦСКА. В Санкт-Петербурге, напротив, айстайм 
экс-энхаэловца постепенно повышался и установился на отметке около 18 с 
половиной минут. Несмотря на то, что в армейском большинстве чаще 
Ожиганова из защитников задействуют только Хафизуллина, отдача пока 
оставляет желать лучшего. Тем не менее, все три очка Игорь заработал 
благодаря своим сильным качествам. Дважды он подключался к атаке, 
протаскивая шайбу непосредственно к воротам. В игре с рижским "Динамо" 
Ожиганов выступил в роли Джона Карлсона, а Наиль Якупов примерил маску 
Александра Овечкина. Это примерно то, чего от него и ждут.  



 

 

Итоги 
Пытаясь найти победителя в этой сделке, в последнюю очередь стоит смотреть 
на показатель полезности. "Ак Барс" в принципе больше забивает в равных 
составах, и "+/-" в данном случае скорее командные цифры, нежели 
индивидуальные. Рукавишников в Казани не стал играть в разы надежнее, точно 
так же, как и Ожиганов не стал привозным защитником, переехав на берег Невы. 
А вот то, что "Ак Барс" обменом "один на два" удлинил скамейку - факт, в общем-
то, медицинский. К тому же, Квартальнов получил хоккеистов своего любимого 
формата: рослых, крепких, и в случае с Тихоновым крайне работоспособных. 
Очевидно, что казанские новички быстрее привыкли к новой системе и начали 
приносить пользу с первых же игр. Ожиганов дольше втягивался, но в уже в 
ближайшей перспективе на итоги этого обмена можно будет посмотреть по-
новому. Ну а главными победителями вышли сами хоккеисты. Одни получили 
больше игрового времени и совершенно иные роли, а другой - место в 
национальной команде, которое в базовом клубе сборной раздают почти всем 
желающим.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-04-kto-vyigral-ot-obmena-rukavishnikova-i-
tikhonova-na-ozhiganova 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Вратаря, провалившегося в "Тракторе", зачем-то взяла 
"Магнитка" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Кубок Первого канала  
Как вы помните, все говорили о том, что уж этап Евротура в Москве нам надо 
обязательно выиграть и мы позовем туда всех лучших. Согласитесь, что даже 
оптимальный состав на турнир не слишком впечатляет, а все потому, что 
хороших хоккеистов в стране становится все меньше. Ну, отлично, взяли Вадима 
Шипачева. Но вы же помните, что на уровне сборных он выступал не очень-то 
хорошо, кроме того, ему нужно много игрового времени, первое большинство, 
возможность ошибаться. Правда, хорошо, что все прошлые обиды забыты и он 
снова в команде.  
Во вратарской линии удивило то, что не взяли Игоря Бобкова, а предпочли 
вместо него Александра Самонова. Бобков, как мне кажется, гораздо 
стабильней. В защите удивляет лишь отсутствие Богдана Киселевича, но при 
этом есть Никита Нестеров, который очень сильно сдал за последний месяц. 
Радует то, что сборная следит за хоккеистами и если Никита Лямкин и правда 
стал хорош - он едет. Не факт, впрочем, что попадет в заявку.  
В атаке удивляет лишь присутствие Сергея Андронова, который долгое время 
лечился, а сейчас не всегда попадает в состав ЦСКА. Но мы уже привыкли к тому, 
что берем ярковыраженных форвардов оборонительного плана и, откровенно 
говоря, это дает эффект. И именно потому у меня нет вопросов по Евгению 
Кетову. По крайней мере, у нас не возникнет проблем с меньшинством. По 
остальным кандидатам меньше вопросов, но Владимир Ткачев сейчас точно не 
в идеальной форме, впрочем, впереди неделя. Да и как без него-то. Считай, один 
из немногих хоккеистов, за которыми любопытно смотреть. Плохо, что нет Сергея 
Шумакова - отказались от еще одной клубной связки.  
Молодежка  
 Валерий Брагин назвал расширенный состав для подготовки к чемпионату миру. 
Интриги нет только во вратарской линии. Решено было остановиться на Данииле 
Исаеве, как третьем голкипере. Обычно третьим у нас едет какой-нибудь 
молодой, чтобы набраться опыта, но если не дадут шанса Ярославу Аскарову, 
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то тренера никто не поймет. Нет в команде Родиона Амирова. Но сейчас не та 
ситуация, когда можно сильно переживать по этому поводу. Во-первых, Родион 
молод, во-вторых, не сказать, что уж сильно выделялся на суперсерии. Но он 
играет много в КХЛ в отличие от многих. Это тренерское решение, его стоит 
принять.  
Зато у нас очень крутая оборона, что, наверное, позволит взять на турнир 
больше хоккеистов, которые умеют атаковать. В этом смысле Амиров был бы 
полезен, но, согласитесь, что три звена у нас уже видны, а играть в четвертом он 
не вышел фактурой. Приедут Александр Хованов и Егор Соколов, но самое 
главное, что атакующий потенциал Егора Замулы замечен. Впрочем, пока 
неизвестно, сколько защитников повезет в Чехию Брагин. Семь? Восемь? За 
позицию седьмого игрока обороны будет серьезная битва. В целом же беглый 
просмотр состава показывает, что на турнире мы поедем в ранге фаворитов и 
должны доходить до финала. Слабых и проблемных позиций нет.  
Переход 
 Василий Демченко сменил "Трактор" на "Металлург", и к этому трансферу 
слишком много вопросов. Например, чем думает магнитогорский клуб, который 
берет голкипера, провалившего первую часть сезона. Василий играл не просто 
плохо - он снял тренера челябинского клуба. Петерис Скудра не проиграл бы и 
половины матчей, если бы Демченко хотя бы не пускал "плюшки". Если же 
Демченко сейчас неожиданно заиграет на хорошем уровне, то получается, что в 
" Тракторе " он сознательно не выходил на свой уровень? И тут уже будут вопрос 
к голкиперу.  
Тем не менее, и " Трактор " нельзя понять. Демченко не самый плохой вратарь, 
что-то у него сломалось (если он, конечно, просто не мстил Скудре), а вы 
пригласили Ари Мойсенена и вдруг вносите его в список отказов. А главное, ради 
чего? Если бы в клуб приехал Илья Сорокин, Игорь Бобков или даже Иван 
Бочаров, то вопросов бы не было. Но сейчас клуб остался с вратарями, которые 
в последние годы никогда не проводили действительно сильные сезоны (даже 
сильные серии матчей вспоминаются с трудом). И вот уже без Демченко два 
поражения в четырех матчах. Так ЦСКА может себе позволить играть, но не клуб, 
который находится на последнем месте в конференции с задачей попасть в 
плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obyavleny-sostav-sbornoy-rossii-na-
kubok-pervogo-kanala-a-takzhe-rasshirennyy-spisok-dlya-podgotovki-k-mchm-vratar-
vasiliy-demchenko-pereshel-iz-traktora-v-magnitku-1618007/ 

К заголовкам сообщений 

 

СДК 
 

Защитник "Салавата" Панин дисквалифицирован на два матча 
(Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Защитник уфимского "Салавата Юлаева" Григорий Панин получил 
дисквалификацию после матча с "Трактором" (5:2), информирует официальный 
сайт Континентальной хоккейной лиги.  
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Салавата" Григория Панина наказание по п.1.3.2. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ (Атака в голову или шею), 
дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному штрафу" - указано 
в сообщении на сайте лиги. 
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Также лига решила наказать денежным штрафом Андрея Обидина из 
"Автомобилиста". 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
нападающего "Автомобилиста" Андрея Обидина наказание по п.1.3.2. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ (Атака в голову или шею), подвергнуть 
денежному штрафу" - указано в сообщении на сайте лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-3915779-zaschitnik-salavata-panin-
diskvalificirovan-na-dva-matcha.html 
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Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
"Питерское дерби точно будет интересным". Комментарии лучших 
игроков недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 
декабря 2019) 
Лучшие игроки 13-й недели Париматч Чемпионата МХЛ рассказали о своих 
достижениях. Нападающий петербургского "Динамо" рассказал о впечатлениях 
от первого хет-трика в Лиге, а его партнер поделился прогнозами на 
петербургское дерби.  
Макар Чуфаров, вратарь МХК "Динамо СПб"  
 - На прошлой неделе мы мало пропускали и достаточно много забивали. Просто 
выполнили установку тренера: сыграли от обороны, но в атаке действовали 
активно. Я провел два матча и дважды отыграл на ноль: счет "сухой" серии не 
веду, все завершившиеся матчи оставляю в прошлом, они уже не имеют 
значения. 
 В топ лучших игроков недели я попал вместе с партнером по команде - 
Дмитрием Рашевским. Приятно, что мы первыми из команды попали в этом 
сезоне в подобный топ. У "Динамо" сейчас идет подъем - в самый разгар сезона 
мы должны показывать свой уровень. 
 Впереди у "Динамо" сложный месяц: нам предстоит провести 12 матчей против 
очень серьезных соперников. Во-первых, дважды предстоит принять участие в 
петербургском дерби против лидеров чемпионата "СКА-1946". Во-вторых, ближе 
к Новому году сыграем с действующим чемпионом "Локо". Так что серьезно 
готовимся к этому месяцу. В петербургском дерби раньше уже несколько раз 
принимал участие, и каждый раз матч складывался по-разному: были и хорошие 
моменты, бывали провалы. Сейчас могу сказать только одно: точно будет 
интересно.  
Павел Сахаров, защитник "Сарматов"  
 - Практически весь предыдущий сезон я провел в "Южном Урале", поэтому 
сейчас этот опыт здорово помогает в играх за "Сарматов". Отмечу, что уровень 
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в МХЛ ничуть не уступает: всем молодым ребятам, которые тут выступают, есть 
что доказывать, поэтому просто не бывает ни в одном матче. 
 Предсезонную подготовку я тоже прошел с командой ВХЛ, поэтому наше звено 
формировалось уже по ходу сезона. С большинством партнером я выступал и 
раньше, так что мы быстро сработались. Безусловно, во многом моя 
результативность зависит от партнеров: ребята часто забивают после моих 
передач.  
 Приятно быть лидером команды, играть в большинстве и в ключевых моментах 
матча. На прошлой неделе я даже недолго выполнял обязанности капитана. 
Владимир Ипатов приболел, поэтому тренеры назначили меня временным 
капитаном. Но Володя более ответственный, чем я: "Сарматы" побеждают за 
счет жесткой дисциплины, он как раз и отвечает за дисциплину. Думаю, у меня 
не получилось бы так руководить командой. 
 В этом сезоне хочется, чтобы "Сарматы" попали в плей-офф и как можно дольше 
там продержались. Для меня это последний шанс сыграть в розыгрыше Кубка 
Харламова. В 2017 году "Сарматы" вышли в плей-офф, но я тогда из-за травмы 
не смог провести ни одного матча. Сейчас от восьмерки нас отделяет всего пара 
очков. Несмотря на то, что у нас был довольно неудачный отрезок по ходу этого 
сезона, когда мы практически не выигрывали и много пропускали, сейчас 
положение команды выравнивается.  
Дмитрий Рашевский, нападающий МХК "Динамо СПб"  
 - На прошлой неделе "Динамо" выиграло все матчи с разгромным счетом: мы 
хорошо сыграли и с "Ригой", и "ОЭРДЖИ". Тренер дал установку играть активно, 
прессинговать, не давать защитникам соперника поднять голову. За счет этого и 
победили. 
 К команде недавно присоединился Александр Жабреев, который начинал сезон 
в команде ВХЛ. Его поставили со мной в одну тройку, мы хорошо сыгрались: он 
настоящий "мозг" нашего звена. Саша всегда видит партнеров, отдает отличные 
передачи: он за неделю сделал 6 передач, а я с его помощью забросил 6 шайб. 
 В матче против "ОЭРДЖИ" я оформил первый хет-трик в МХЛ. После третьего 
гола был небольшой ступор: никогда столько еще не забивал в Лиге. 
Поблагодарил партнеров по пятерке и продолжил играть: хотел оформить покер 
на драйве, но не забывал играть в пас, на команду. Все партнеры поздравили, 
но просили не расслабляться и готовиться к следующим матчам.  

https://mhl.khl.ru/news/1/942987/ 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Цифры и факты ноября (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 
декабря 2019) 
Перед длинной паузой надо пора подвести итоги.  
Со старта сезона в ЖХЛ прошли 84 матча, в которых приняли участие 177 
хоккеисток (21 вратарь, 60 защитников и 96 нападающих), из которых 43 игрока - 
дебютировали в Лиге. 
Заброшено 455 шайб (пять из которых в пустые ворота), их авторами стала 101 
хоккеистка.  
Самая результативная команда - "КРС Ванке Рэйз", игроки которой забросили в 
ворота соперниц 83 шайбы.  
Лучший бомбардир: Александра Карпентен ("КРС Ванке Рэйз") - 45 (18+27) очков. 
Она же, с 27-ю голевыми передачами, стала лучшим ассистентом.  
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Лучшие снайперы: Александра Карпентен ("КРС Ванке Рэйз") и Ольга Сосина 
("Агидель") - по 18 заброшенных шайб. 
Лучший защитник - бомбардир: Лиана Ганеева (СК "Горный") - 17 (4+13) очков. 
Также 17 (0+17) "баллов" за результативность - у ее "коллеги по амплуа" Марии 
Баталовой ("Агидель"). 
Самая "результативная" "тройка" нападающих: Миллс - Лебедева - Сосина. На 
счету звена 30 заброшенных шайб. 
Покер на свой счет записала петербурженка Дарья Белоглазова. Также 
отмечены 11 хет-триков и 32 дубля.  
Средняя результативность игр составила 5,42 заброшенные шайбы. 
Среднее число штрафного времени за игру - 18,26 минуты. 
Лучший показатель полезности: Рэйчел Льянес ("КРС Ванке Рэйз"): +35". 
Самая результативная минута: 59-я, в течение которой были заброшены 14 
шайб. 
Самые популярные счета матчей : 1:0, 2:1, 3:0, 3:2 и 4:1 - по шесть раз отмечены 
в Официальных протоколах. 
Самую "быструю шайбу забросила нападающий СК "Горный" Хэйли Уильямс, 
открывшая счет на десятой секунде игры против СКСО 14 сентября. 
Автор самой "поздней" - нижегородка Оксана Братищева, поставившая победную 
точку в матче против питерского "Динамо", когда на табло было время "62:59". 
Лидер среди штрафников - Екатерина Николаева ("Динамо СПб") провела на 
скамье для оштрафованных 51 минуту.  

https://whl.khl.ru/article/2947-tsifri-i-fakti-noyabrya 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Atributika&Club ‒ технический партнер ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея в 
Москве (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Специально к столичной "звездной" неделе компания Atributika&Club 
подготовила коллекцию лимитированной продукции, ассортимент которой 
насчитывает более 100 позиций. Коллекция выпущена общим тиражом свыше 
25500 изделий. В нее вошли фирменные бейсболки, шапки, шарфы, одежда, 
сувениры и аксессуары.  
Фирменный стиль All Star Week KHL 2020 отражает ключевые элементы 
исторического и культурного наследия российской столицы, а основным цветом 
айдентики стал красный - цвет флага и герба города Москвы.  
Особый акцент в коллекции сделан на репликах хоккейных джерси: они 
полностью повторяют дизайн формы хоккеистов и выполнены по аналогичной 
технологии - с эффектной объемной вышивкой логотипа и оригинальным 
вышитым орнаментом на рукавах в тон основной ткани. Джерси представлены 
во взрослых и детских размерах. Также выпущена лимитированная серия 
оригинальных хоккейных букв и цифр для нанесения на свитер персонального 
номера и фамилии прямо на арене.  
Коллекция All Star Week включает разнообразные сувениры (брелоки, значки, 
магниты, шайбы, телефонные чехлы, игрушечных медведей и не только) - так, 
чтобы каждый гость хоккейной недели смог подобрать подарок на память, а 
также приобрести и надеть фирменный свитер, одежду, шапку или бейсболку 
прямо на арене, преображая трибуны в яркие цвета главного хоккейного 
праздника сезона - ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея КХЛ 2020!  

https://whl.khl.ru/article/2947-tsifri-i-fakti-noyabrya
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К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Между опытом и молодостью. Анализ состава сборной России на Кубок 
Первого канала (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Тот случай, когда вызов четырнадцати представителей СКА и ЦСКА в 
национальную команду - не повод говорить, что "армейская" гегемония 
возвращается.  
Месяц, минувший с Кубка Карьяла, прошел достаточно быстро. И теперь 
болельщикам и специалистам пора сделать один священный ритуал, который 
повторяется несколько раз в год. Без него никак нельзя представить нашу 
хоккейную жизнь. Разумеется, речь идет об обсуждении состава сборной России. 
На сей раз - на Кубок Первого канала. 
Вратари 
Илья Сорокин (ЦСКА), Александр Самонов (СКА), Тимур Билялов ("Ак Барс") 
Подбор голкиперов в нашей команде не вызывает вопросов. Сорокин стабильно 
играет в течение последних нескольких лет на Евротурах (и практически столь 
же стабильно не играет на чемпионатах мира, но это другой вопрос). По 
кандидатуре Самонова все тоже предельно понятно. Было бы странно, если бы 
Алексей Кудашов не привлек в сборную голкипера из своего клуба, который, к 
слову, в недавнем "армейском" дерби переиграл своего коллегу из ЦСКА. Радует 
присутствие Билялова, который недавно обновил рекорд по длине "сухой" серии 
в чемпионатах России. Его достижение заметили в первой сборной, и это 
добавляет вистов нашему тренерскому штабу. 
Защитники 
Никита Нестеров (ЦСКА), Вячеслав Войнов ("Авангард"), Артем Зуб, Игорь 
Ожиганов (оба - СКА), Рушан Рафиков ("Локомотив"), Андрей Педан, Никита 
Лямкин, Альберт Яруллин (все - "Ак Барс"), Андрей Миронов ("Динамо" Мск) 
Несмотря на не выдающийся показатель полезности в текущем регулярном 
чемпионате (-6), скорее всего, именно Войнова можно назвать лидером в списке 
защитников. Почти наверняка с ним в паре сыграет Никита Нестеров, который, 
несмотря на то, что проводит не лучший свой сезон, был все-таки призван в 
сборную. Логично также ожидать, что в одном сочетании сыграют Артем Зуб и 
Рушан Рафиков. Совместной работой они произвели достаточно неплохое 
впечатление на Кубке Карьяла, так что, тренерскому штабу сборной нет никакого 
смысла разводить их по разным звеньям. Тем более, если учитывать то, что на 
этапах Евротура нам нужно наигрывать состав на чемпионат мира. Быть может, 
что эта пара может в таком виде дожить и до майского турнира в Швейцарии.  
Обращает на себя внимание присутствие в оборонительной линии сразу трех 
игроков "Ак Барса". Альберт Яруллин, небывало разыгравшийся в текущем 
сезоне, целиком и полностью заслуживает вызова в сборную. Серьезно 
прогрессирует под руководством Дмитрия Квартальнова Андрей Педан. 
Привлечение в национальную команду Никиты Лямкина является продолжением 
политики штаба сборной по задействованию как можно большего числа ребят, у 
которых до этого не было опыта выступлений за первую сборную. Она была 
взята на первом этапе Евротура. Неплохо проявляют себя в этом году Игорь 
Ожиганов с Андреем Мироновым, который сыграет за сборную впервые со 
Шведских игр-2019. Вообще, стоит отметить, что динамовец прибавил в 
сравнении с предыдущим сезоном. Вот только найдется ли для него место в 
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составе, учитывая, что третью пару, наверняка, составят ребята из "Ак Барса" 
(логично было бы сделать клубную связку)? Посмотрим. 
Нападающие 
Михаил Григоренко, Кирилл Капризов, Сергей Андронов, Антон Слепышев, 
Павел Карнаухов, (все - ЦСКА), Андрей Кузьменко, Антон Бурдасов, Владимир 
Ткачев, Евгений Кетов, Александр Барабанов, (все - СКА), Никита Сошников 
("Салават Юлаев"), Вадим Шипачев ("Динамо" Мск), Дамир Жафяров 
("Торпедо"), Кирилл Семенов ("Авангард"), Владимир Ткачев ("Ак Барс") 
А вот в линии нападения все куда веселее. Именно здесь куда сильнее 
проявляется численное преимущество представителей "армейских" форвардов. 
Алексей Кудашов решил задействовать на предстоящем турнире десять 
нападающих из СКА и ЦСКА, и не все кандидатуры выглядят абсолютно 
бесспорно. Например, Сергей Андронов, который, безусловно, является 
заслуженным человеком для сборной и своего клуба. Он пока проводит 
достаточно скомканный сезон ввиду многочисленных мелких болячек, которые 
не дают ему стабильно заиграть. Что увидели наши тренеры в Павле 
Карнаухове, который никак не показал себя в Финляндии, - тоже загадка. 
Условные Кадейкин и Плотников смотрелись бы на их месте куда логичнее. 
Евгений Кетов, наверняка, позиционируется капитана или одного из его 
ассистентов. Но вряд ли самый возрастной игрок в составе этой сборной 
(Евгению, напомним, 33 года) серьезно добавит атакующего потенциала команде 
Кудашова. 
В остальном же, в составе наших форвардов все на своих местах. Внушает 
оптимизм то, что, помимо ребят из "армейских" клубов, тренеры не забыли и о 
тех игроках, которые здорово проявляют себя в других клубах. Во второй раз 
подряд нашлось место для проводящих свои лучшие сезоны Дамира Жафярова 
и Кирилла Семенова. Вадим Шипачев, являющийся на данный момент лучшим 
бомбардиром "регулярки" КХЛ, почти наверняка составит лидирующую тройку 
вместе с Григоренко и Капризовым. Не вызывает сомнений присутствие в 
команде Александра Барабанова, который отлично проводит последние матчи 
за СКА. Наверняка, в одной тройке сыграют Кузьменко и Бурдасов, которые в 
последних матчах своего клуба появляются в одном сочетании. В качестве 
центра, думается, для них неплохо подошел бы, например, Семенов. 
Этот состав сборной России отличается тем, что, несмотря на то, что ставку 
решено было сделать на проверенных людей, Алексей Кудашов и его тренерский 
штаб не наполнили целиком команду представителями СКА и ЦСКА, а дали шанс 
сыграть парням из других клубов, которые здорово проявляют себя в этом 
сезоне. Не обошлось и без неожиданностей. Таким образом, в этой команде 
неплохо соблюден баланс между ставкой на опыт и объективным видением 
реалий сегодняшнего дня.  

https://allhockey.ru/article/show/371843-
Mezhdu_opytom_i_molodost_ju_Analiz_sostava_sbornoj_Rossii_na_Kubok_Pervog
o_kanala 

К заголовкам сообщений 

В сборной России - пять игроков "Ак Барса". Такого не было семь лет 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 декабря 2019) 
Вызвали лучшего вратаря КХЛ и трех защитников. 
Тренерский штаб сборной России объявил состав на Кубок Первого канала, 
который пройдет с 12 по 15 декабря. Как обычно, большинство игроков из списка 
представляют СКА и ЦСКА - суммарно из армейских клубов вызвано 15 игроков. 
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Но лидер регулярного чемпионата "Ак Барс" также впервые за долгое время 
получил широкое представительство в сборной - пять игроков.  
В последний раз такое было семь лет назад. Тогда от "Ак Барса" на турнир в 
Москву поехали проверенные игроки: вратарь Константин Барулин, защитники 
Илья Никулин, Евгений Медведев и Алексей Емелин, а также нападающий 
Алексей Терещенко. Тренировавший сборную Зинэтула Билялетдинов отлично 
знал их (кроме Барулина) по совместной работе в клубе. Сейчас ситуация другая 
- сразу два игрока "Ак Барса" дебютируют за национальную сборную. 
ЛУЧШИЙ ВРАТАРЬ ЛИГИ  
Тимур Билялов в этом сезоне установил рекордную "сухую" серию в истории 
чемпионатов России (достижение держалось 15 лет) и потихоньку вытеснил 
шведа Адама Рейдеборна с позиции основного вратаря "Ак Барса". Билялов - 
единственный вратарь КХЛ, который пропускает меньше гола за игру (0,98). 
Тимур лидирует в лиге и по матчам "на ноль" (шесть), так что в его вызове нет 
ничего удивительного. Наоборот: было бы странно, если бы лучшего вратаря 
КХЛ по всем показателям проигнорировали. 
Единственное "но" - травма Билялова, из-за которой он пропустил последнюю 
домашнюю серию "Ак Барса". Правда, вратарь уже восстановился и готов играть. 
Один матч на Кубке Первого канала Тимур наверняка получит - на Кубок Карьялы 
тренеры также взяли троих вратарей и всем дали по одной игре.  
В конкурентах у Билялова - Илья Сорокин из ЦСКА и Александр Самонов, 
который после обмена из "Витязя" в СКА во второй раз подряд вызывается в 
сборную. В последнем армейском дерби, который СКА выиграл со счетом 4:2, 
Самонов вчистую переиграл Сорокина. Но оба в нынешнем сезоне до уровня 
Билялова немного не дотягивают. 
САМАЯ НАДЁЖНАЯ ОБОРОНА 
"Ак Барс" пропускает меньше всех в лиге (54 шайбы в 33 матчах), и в этом заслуга 
не только вратарей. Команды Дмитрия Квартальнова всегда грамотно играют в 
обороне, а защитники, которые работают с его тренерским штабом, 
прогрессируют. Есть много примеров - Никита Зайцев, Михаил Науменков, 
Богдан Киселевич, Рушан Рафиков, Александр Елесин и остальные. Работа в 
Казани не стала исключением. 
Андрей Педан, игрой которого в клубе летом были недовольны и летом 
рассматривали варианты обмена, в регулярке показывает отличную игру. В 
прошлом сезоне к нему было много вопросов, в том числе, по неоправданным 
удалениям. Сейчас к Педану минимум претензий.  
Шикарный сезон проводит и Альберт Яруллин, который играет в первой паре 
обороны с Микаэлем Викстрандом. Изначально со шведом наигрывался Игорь 
Ожиганов, но Яруллин доказал, что ничем не хуже бывшего защитника "Торонто". 
Альберт входит в топ-10 самых результативных защитников КХЛ, набрав 17 
очков в 27 матчах. После прихода Квартальнова защитники получили больше 
свободы в чужой зоне, и Яруллин отлично этим пользуется. 
Никита Лямкин чаще остальных защитников оказывается в запасе (сыграл всего 
19 матчей из 33), но последние игры провел очень удачно. Никита в целом играет 
полезно: по среднему количеству блокированных бросков за матч (1,11) он 
находится на втором месте в команде. Тем не менее, вызов Лямкина довольно 
удивителен, ведь он ни разу не играл за олимпийскую сборную (обычно игроков 
сначала просматривают там). Но прямо сейчас Никита не уступает ведущим 
российским защитникам СКА и ЦСКА. 
ПРОБЛЕМА С ЦЕНТРФОРВАРДАМИ 
На Кубке Карьялы центрфорвардами первых двух звеньев российской сборной 
были Артем Швец-Роговой и Павел Карнаухов. Способные игроки, но их точно 



 

 

не назовешь звездами КХЛ. И это в очередной раз показало проблему с 
центральными нападающими в России.  
Сейчас центральная ось сборной выглядит намного лучше. В первую очередь, 
за счет лучшего бомбардира сезона Вадима Шипачева. У руководства СКА и 
сборной после отъезда игрока в НХЛ были не лучшие отношения с Шипачевым, 
но сейчас это забыто. Центрфорвардов такого уровня в КХЛ и близко нет. 
Поэтому приходится вызывать Владимира Ткачева из "Ак Барса", который 
пропустил больше месяца и только недавно вернулся в состав. 
Еще один креативный центр - Кирилл Семенов из "Авангарда". Плюс два чисто 
оборонительных центрфорварда - Сергей Андронов и Карнаухов. И если 
чеккеров еще можно найти (не вызвали, например, Александра Кадейкина и 
Илью Каблукова), то с созидательными центрами просто беда. В СКА центры 
трех первых звеньев - финны, в ЦСКА лучший центрфорвард - канадец Линден 
Вей, в "Ак Барсе" - Патрис Кормье. И так - почти в каждом клубе. 
ЧТО ЕЩЁ ИНТЕРЕСНОГО В СОСТАВЕ СБОРНОЙ? 
В сборной собраны все сильнейшие. Игроков "Адмирала" и "Нефтехимика" в 
составе нет, этот вариант сборной на данный момент - оптимальный. Вернулись 
Сорокин, Кирилл Капризов и Михаил Григоренко, которым давали отдохнуть 
после напряженного прошлого сезона. А из СКА вызваны те, кто заслуживают, а 
не те, кому нужна игровая практика. 
Возвращение Войнова. Защитник "Авангарда" Вячеслав Войнов пропустил 
полностью прошлый сезон, но в нынешнем вышел на тот уровень, что показывал 
в СКА. Войнов - самый результативный российский защитник лиги, играет по 25 
минут за матч. И наверняка будет в первой паре сборной. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248630 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Российская молодежка поедет в Чехию за золотом. В расширенный 
состав попали лучшие (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Стал известен расширенный состав молодежной сборной России на чемпионат 
мира.  
Неизвестно, кто будет в Чехии основным вратарем. Однако тройка Аскаров - 
Мифтахов - Исаев легко прогнозировалась. 
Аскаров - лучший голкипер предстоящего драфта НХЛ. В свои 17 лет Ярослав 
уже дебютировал за СКА. Кроме того, экс-тренер молодежки Юрий Бабенко 
положительно оценил дебют юноши во встрече с финнами: 
 "От возраста ничего не зависит, зависит от зрелости. Аскаров сегодня 
дебютировал и показал очень достойную игру".  
На том же турнире в Финляндии получил шанс Владимир Галкин, выступающий 
в ВХЛ за "Горняк". Но в итоге Галкин провел неполный матч, пропустив пять шайб 
от шведов. Заменил Владимира как раз Ярослав Аскаров. 
Параллельно в Канаде проходила ежегодная Суперсерия, где попеременно 
защищали ворота Амир Мифтахов и Даниил Исаев, которым проиграл 
конкуренцию перспективный Глеб Носов. Запасной вратарь "Магнитки" ни разу 
не сыграл в Канаде и ожидаемо оказался вне заявки. 
В оборонительной линии пока тоже обошлось без неожиданностей. Галенюк, 
Журавлев и Романов играют на приличном уровне в топовых клубах КХЛ. Имеет 
постоянную игровую практику в "Локомотиве" Даниил Мисюль. Эта четверка 
наверняка поедет в Чехию. Должен попасть в итоговую заявку и Антон Малышев, 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248630


 

 

который был капитаном на Суперсерии. Попадание Егора Замулы в список 23-х 
тоже кажется логичным. В WHL у него отличные показатели. 
А вот другой защитник из североамериканской лиги Никита Охотюк не прошел 
даже в расширенный состав. В рамках Суперсерии Охотюк провел лишь одну 
игру, после чего вернулся в свой клуб. Глеб Бабинцев и Степан Островский не 
всегда попадали в состав на матчи Суперсерии, а ведь в Канаду лидеры обороны 
не приезжали. Шакир Мухамадуллин пока что слишком молод, чтобы быть в топ-
6 защитников. Из 17-летних россиян на МЧМ-2020 поедет только Аскаров.  
А для Даниила Валитова это была последняя возможность сыграть на 
молодежном первенстве. В прошлый раз его вытеснили парни 1999 года 
рождения. Казалось, что Валитов способен сыграть через год, однако прогресс 
игрока замедлился. В текущем чемпионате КХЛ хоккеист провел около 11 минут 
и заработал показатель полезности "-2". 
К сожалению, из-за травмы выбыл форвард "Римуски" Дмитрий Завгородний, 
который снова шикарно отыграл против сборной лиги Квебека. Восстановиться к 
МЧМ-2020 Завгородний не успеет. Нет в числе избранных и Родиона Амирова. 
Одаренный уфимец неплохо выглядел в Канаде, однако не заблистал так, чтобы 
выбить себе место в верхних звеньях. Остальным, кто не попал в состав, тоже 
нужно было прыгнуть выше головы. Но Данил Савунов из "СКА-Невы" смотрелся 
на Суперсерии не столь убедительно. Не впечатлил тренеров и еще один игрок 
ВХЛ Павел Ротенберг. 
Возможно, Валерий Брагин еще сделает спорный выбор, формируя итоговый 
ростер. Например, в прошлом году главный тренер отцепил сначала Дмитрия 
Завгороднего, а в последний момент - Александра Хованова. Оба прекрасно 
выглядели в позапрошлой Суперсерии, но 63-летний специалист посчитал, что в 
топ-6 игроки сильнее.  
Вместе с тем пока что тренерский штаб не принял решений, которые бы 
возмутили любителей хоккея. Все, кто точно заслуживал попасть на МЧМ, 
оказались в расширенном списке. У россиян подобрался очень крепкий состав, 
действительно способный выиграть золото. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1121492_Rossijskaja_molodezhka_pojed
et_v_Chehiju_za_zolotom_V_rasshirennyj_sostav_popali_luchshije 

К заголовкам сообщений 

Без Ротенберга и 18-летнего вундеркинда из Уфы. Кто будет брать для 
России золото МЧМ-2020 (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019) 
Обошлось без больших сюрпризов.  
До главного хоккейного события зимы - молодежного чемпионата мира в Чехии - 
остается меньше месяца. В первых числах декабря все сборные назвали 
расширенные составы на турнир. Сборная России вызвала на тренировочный 
сбор перед мировым первенством, который стартует 10 декабря в Новогорске, 
28 игроков.  
По регламенту ИИХФ в заявку на МЧМ можно включать 23 хоккеиста (20 полевых, 
3 вратаря). Это значит, что пятеро из нынешнего состава не сыграют в Остраве. 
В списке из 28 фамилий нет больших сюрпризов. Сразу бросилось в глаза 
отсутствие Павла Ротенберга. Сын председателя правления ФХР и 
миллиардера Аркадия Ротенберга ничем не запомнился на Суперсерии, средне 
выступает в ВХЛ и точно не заслужил приглашения на главный молодежный 
турнир. К счастью, наконец-то это понял и главный тренер сборной России. Не 
получил вызов в Новогорск и Родин Амиров, который в этом сезоне заиграл в 
"Салавате Юлаеве". 18-летний форвард претендует на первый раунд драфта 
НХЛ и более-менее стабильно выступает на взрослом уровне. Однако на 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1121492_Rossijskaja_molodezhka_pojedet_v_Chehiju_za_zolotom_V_rasshirennyj_sostav_popali_luchshije
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турнире в Канаде за сборную Амиров выглядел не лучшим образом. Он 
игровичок, которых в сборной много. Плюс он моложе большинства ребят, а 
Брагин очень не любит брать таких хоккеистов. У Родиона есть все шансы зажечь 
в молодежке через год.  
Вероятнее всего заявка на турнира будет по схеме 7 защитников + 13 
нападающих. Романов, Галенюк, Журавлев, Мисюль, Малышев - железные 
кандидаты на попадание в состав. Первые четыре игрока обороны стабильно 
играют в КХЛ и смотрятся там далеко не аутсайдерами. Замула на Суперсерии 
был не идеален, но в Западной юниорской лиге выступает результативно и идет 
вторым бомбардиром своей команды. Кажется, на путевку на МЧМ он наиграл. 
Кто будет седьмым защитником - покажут сборы и товарищеские встречи, не 
исключено, что решать будут в последний момент. Линия обороны, с которой у 
России традиционно проблемы, в этом году выглядит сильно. 2000-й - так 
вообще очень крутой хоккейный год.  
Наверняка, у тренерского штаба уже есть понимание с топ-9 форвардов. 
Креативных крайних нападающих в этой команде достаточно. Особые надежды 
возлагаются на Денисенко и Подколзина, которые в прошлом году выступили 
здорово, а сейчас должны стать лидерами. В КХЛ в этом сезоне успешно 
выступают Воронков (успевает восстановиться после травмы), Дорофеев, 
Марченко - от этих ребят тоже ожидания высокие. Хованов, которого "прокатили" 
в прошлом году мимо турнира, будет первым центром. Он один из лучших 
бомбардиров Квебека, как и Егор Соколов, который тоже получил вызов на сбор 
перед МЧМ. Этой команде очень будет не хватать Дмитрия Завгороднего (на 
Суперсерии играл с Ховановым и Соколовым). Но проспект "Калгари" получил 
травму и вряд ли успеет восстановиться к концу декабря.  
Вратарская бригада в Чехию уже сформирована (если не случится травм), хоть 
конкуренция на попадание в тройку была сумасшедшей. Скорее всего Даниил 
Исаев будет третьим номером, а основная борьба развернется между 
Аскаровым и Мифтаховым. Предположу, что начнет турнир 17-летний голкипер. 
По крайней мере таковы вроде бы сейчас планы. Ярослав недавно дебютировал 
в КХЛ, отыграл весь матч за СКА и выиграл. На Турнире Четырех наций в начале 
ноября главный русский талант выглядел круто. Амир же на Суперсерии не 
всегда убеждал и мог потерять доверие Брагина. Однако график группового 
этапа у России будет напряженным, а соперники (США, Канада, Чехия, 
Германия) серьезными. Один вратарь, тем более 17-летний, не сможет отыграть 
без замен. Скорее всего Аскаров и Мифтахов будут сначала играть поровну, а в 
плей-офф выйдет тот, кто выглядел стабильнее и надежнее.  
Эта сборная России вполне может бороться за золото. Особенно после того, как 
в тренерском штабе появились такие великие люди, как Ларионов и Хабибулин. 
Ожидания у болельщиков будут огромными в связи с появлениями таких 
личностей. Однако конкуренты собрали тоже сильные составы. К канадцам и 
американцам, к примеру, присоединяться ребята из НХЛ и АХЛ. "Красная 
машина", конечно, теоретически могла рассчитывать на Андрея Свечникова, но 
"Каролина" ни за что не отпустит одного из своих лидеров (даже год назад не 
отпустила). По именам где-то сборная России и уступает соперникам, но главный 
козырь этой команды в том, что очень много ребят имеют опыт игры в КХЛ - 
сильнейшей после НХЛ лиге. Опыт и талант - такая комбинация должна наконец-
то сработать.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-04-rasshirennyy-sostav-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-na-mchm-2020-pavel-rotenberg-i-rodion-amirov-ne-popali-v-zayavku 

К заголовкам сообщений 
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Россия назвала состав на чемпионат мира. Есть сюрпризы: хорошие и не 
очень (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Главные моменты из выбора Валерия Брагина 
Вратари и защита  
Во вратарской и оборонительной линиях без сюрпризов - все, как и ожидалось. 
Остается вопрос с первым номером, причем после суперсерии и Аскаров, и 
Мифтахов дебютировали в КХЛ. В защите пока десять хоккеистов, и лишними, 
скорее всего, останутся трое - при наличии постоянно играющих в основе 
Романова, Журавлева и Галенюка нет никакого смысла брать полноценные 
четыре пары. Вероятно, борьба за место "седьмого" будет идти между 
Пыленковым, Зоркиным, Телегиным и Гордеевым (поставлю на Пыленкова).  
Ротенберг  
Несмотря на ожидания, Павла Ротенберга нет в составе - он не поедет на МЧМ 
даже 13-м форвардом. И это хорошо. Даже не столько по игровым причинам, так 
как с ролью вингера в звене разрушителей на суперсерии он более-менее 
справился, пусть и есть тьма кандидатов на это место сильнее его, сколько по 
медийным.  
В случае любой первой неудачи сборной, особенно если она хотя бы косвенно 
была связана с фигурой Павла, молодежку ждал бы настоящий 
информационный ад. И это могло бы сильно ударить психологически как по 
тренерскому штабу, так и хоккеистам. Никому такая ситуация во время турнира 
не нужна. Теперь все, включая Валерия Брагина, будут чувствовать себя гораздо 
спокойнее.  
Топ-6  
Травма Дмитрия Завгороднего создает Брагину много проблем, но избавляет его 
от необходимости мучиться с мыслями, в какую тройку ставить лучшего центра 
Хованова. Звено Денисенко - Хованов - Дорофеев - главная ударная сила нашей 
сборной и потенциально одно из самых крутых сочетаний на всем МЧМ.  
Во второй тройке сыграют лучший новичок КХЛ в ноябре Марченко и проводящий 
тяжелый сезон Подколзин. В центре с ними либо еще один форвард системы 
СКА Морозов, либо нападающий из лиги Квебека Александров.  
Амиров  
Главная неожиданность - отсутствие в составе форварда " Салавата " Амирова. 
Логика Брагина отчасти понятна: Родиону только недавно исполнилось 18, и 
тренер видел в нем кандидата в первые две тройки. Что-то похожее было два 
года назад с Виталием Кравцовым, а год назад с Павлом Дорофеевым - места в 
составе он не получили, но было очевидно, что через сезон на МЧМ они будут в 
первой тройке сборной.  
Удивляет же решение Брагина по двум причинам. Первая - Амиров совсем не 
проседал по физике на суперсерии, и он вполне может играть вне топ-6, даже в 
четвертом звене. Например, в юниорской сборной его возраста он долгое время 
играл как раз в четвертой тройке.  
Боттом-6  
Теперь вторая причина. После травм Завгороднего (который почти наверняка 
поехал бы в Чехию) и Никиты Рожкова (был бы кандидатом) число креативных 
форвардов стало меньше числа силовых нападающих или универсалов с упором 
на оборону. Соколов, который очень понравился на суперсерии, очень рукастый 
парень, но без Хованова его роль с его 192-сантиметровым ростом может 
оказаться сильно ограниченной. Шабловский, Грошев, Ртищев, Воронков, 
Соркин, Комиссаров - все это хорошие варианты для четвертой тройки, но не 
факт, что выше, и уж в третьей можно было найти место (или дать шанс в 
контрольных матчах) куда более техничному Амирову.  
Итоги  



 

 

Состав у сборной на редкость для наших команд сбалансированный: есть звезды 
в каждой линии - вратарь-суперталант, одна из лучших за последние годы 
оборона и очевидные лидеры в атаке. Проблем две: первая - у почти всех этих 
лидеров ( Денисенко, Дорофеев, Подколзин) нападения неоднозначный сезон, 
вторая - глубина атаки не так хороша, и в случае плохого турнира кого-либо из 
топ-6 в решающих матчах могут появиться проблемы с голами. Как, например, в 
полуфинале с США год назад.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/sostav-sbornoy-rossii-na-
molodezhnyy-chempionat-mira-1618134/ 

К заголовкам сообщений 

Валерий Брагин: "Вызвали тех, кто зарекомендовал себя наилучшим 
образом" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 4 декабря 2019) 
Главный тренер молодежной сборной России U20 (игроки до 20 лет) 
прокомментировал расширенный состав команды для участия в учебно-
тренировочном сборе перед молодежным чемпионатом мира 2020. 
Валерий Брагин, главный тренер:  
 - Проведена большая аналитическая работа, тренерский штаб и скаутско-
аналитическая служба ФХР проанализировали не только недавние Суперсерию 
и Турнир четырех наций, мы смотрели видео и по Кубку Черного моря, и с 
турнира в Перми. Проведен серьезный отбор, вызвали тех, кто зарекомендовал 
себя наилучшим образом. В составе много игроков из наших чемпионатов, это 
говорит о том, что система развивается, ведется работа над тем, чтобы игроки 
оставались в России. 10 декабря приступим к тренировкам в Новогорске, а 
окончательно сформируем состав уже после товарищеских матчей в Чехии и 
Словакии. 
- В этот раз турнир проходит в Европе, не нужно лететь за океан. Насколько 
большое это преимущество?  
 - На самом деле, преимущества как такового нет. Это вопрос более раннего 
прибытия в место проведения: когда чемпионат в Северной Америке - туда нужно 
приехать раньше, чтобы успеть перестроиться на местное время. Сейчас 
канадцы и американцы в такой же ситуации, думаю, что они поступят 
аналогичным образом - приедут в Европу раньше. 
- Можно ли сравнить опыту этой команду и предыдущих, с которыми вы 
работали?  
 - Все определяет результат, поэтому оценивать команду и ее качества нужно 
только после завершения турнира. Не буду сейчас сравнивать - опытнее эта 
команда предыдущих созывов или нет. 
- Вы говорили, что нынешняя Суперсерия - один из самых упорных турниров на 
вашей памяти.  
 - Основная причина была в том, что все игроки старались проявить себя как 
можно лучше, доказать, что способны играть на чемпионате мира. Для 
Суперсерии это обычное дело, в предыдущие годы было так же. 
- Команда сыграет два матча - один в Краварже и один в Жилине.  
 - Словакия и Казахстан - хорошие крепкие соперники. У нас были и другие 
варианты, но не все соглашаются играть с нами товарищеские матчи. Так что 
будущих соперников можно только поблагодарить за готовность сыграть. Думаю, 
это будет полезно для всех команд.  

https://fhr.ru/news/item/64657/ 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 4 декабря 2019 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/sostav-sbornoy-rossii-na-molodezhnyy-chempionat-mira-1618134/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/sostav-sbornoy-rossii-na-molodezhnyy-chempionat-mira-1618134/
https://fhr.ru/news/item/64657/
https://www.sports.ru/hockey/1080913511.html


 

 

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Герман Титов: "Канадцы и американцы относят Россию к своим главным 
конкурентам на МЧМ" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
декабря 2019) 
Известный российский тренер Герман Титов рассказал об игроках молодежной 
сборной России, выступающих за океаном. 
 - Молодежный чемпионат мира, хоть и не проходит на этот раз в Северной 
Америке, тем не менее тут к нему все равно повышенное внимание, - сказал 
Титов. - Канадцы и американцы обсуждают своих главных конкурентов, к 
которым относят и сборную России. В команде Валерия Брагина, с которым мы 
еще в 80-х вместе выступали за воскресенский "Химик", есть несколько ребят, 
выступающие за океаном. Они имеют хорошую прессу и это не удивительно. 
Результативности защитника Егора Замулы ("Калгари Хитмен") могут 
позавидовать многие нападающие. На его счету в 25 играх 25 очков при 
показателе полезности "+22". У нападающего Александра Хованов а ("Монктон 
Уайлдкэтс") показатель полезности еще лучше - "+28" и 45 набранных очков в 23 
играх. Тоже, согласитесь, впечатляющие цифры. У Егора Соколова ("Кейп-
Бретон Иглз") чуть больше сыгранных матчей (28) и еще больше очков - 47. Еще 
одним игроком из-за океана в расширенном списке является форвард Никита 
Александров ("Шарлоттаун Айлендерс"). Он большую часть жизни провел в 
Германии и Канаде и перед ним стоял выбор за сборную какой страны - России 
или Германии, выступать. В итоге он выбрал Россию. В 19 играх этого сезона за 
свой клуб он набрал 23 очка. Думаю, эти ребята будут лидерами нынешней 
сборной. К сожалению, не сможет помочь нашей сборной талантливый 
диспетчер Дмитрий Завгородний. Он в матче за свой клуб "Римуски" получил 
травму и выбыл на два месяца.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/german-titov-kanadcy-i-amerikancy-
otnosyat-rossiyu-k-svoim-glavnym-konkurentam-na-mchm-1618335/ 

К заголовкам сообщений 

Яковенко - о составе России на МЧМ: выбрать основного вратаря будет 
нелегко (Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Известный генменеджер и хоккейный эксперт Андрей Яковенко 
прокомментировал расширенный состав молодежной сборной России для 
участия в последнем сборе перед чемпионатом мира.  
"С одной стороны, нынешнему тренерскому штабу можно позавидовать, что в их 
составе такое количество перспективных ребят, большая часть которых не 
просто выступает в КХЛ, а имеет постоянное место в основном составе своих 
клубов. С другой - им предстоит серьезный выбор, ведь состав пока 
расширенный и от кого-то придется в итоге отказаться.  
Я, как бывший защитник, уделил бы наибольшее внимание обороне. Тут полный 
порядок и никаких проблем возникнуть не должно. Не так легко будет выбрать 
основного вратаря. Раньше сказали бы, что первым номером является Амир 
Мифтахов. Но сейчас очень прибавили и Исаев, и Аскаров, которые уже 
дебютировали в КХЛ. И как! В обороне есть Романов, который уже второй сезон 
играет регулярно за ЦСКА, уверен, что попадут на чемпионат мира Галенюк, 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-04-bragin---o-sostave-sbornoy-rossii-na-mchm-proveden-seryeznyy-otbor
https://www.championat.com/hockey/news-3915879-bragin-o-sostave-sbornoj-byl-serjoznyj-otbor-i-bolshaja-analiticheskaja-rabota.html
https://allhockey.ru/news/show/371869-Bragin_vyzvali_v_sbornuju_teh_kto_zarekomendoval_sebya_nailuchshim_obrazom
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/valeriy-bragin-vyzvali-teh-kto-zarekomendoval-sebya-nailuchshim-obrazom-1618195/
https://rsport.ria.ru/20191204/1561969629.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/german-titov-kanadcy-i-amerikancy-otnosyat-rossiyu-k-svoim-glavnym-konkurentam-na-mchm-1618335/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/german-titov-kanadcy-i-amerikancy-otnosyat-rossiyu-k-svoim-glavnym-konkurentam-na-mchm-1618335/


 

 

Гордеев, Журавлев, Замула, Мисюль, Пыленков, Малышев. Тренерскому штабу 
главное сделать правильный выбор", - рассказал Яковенко "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3916027-jakovenko---o-sostave-rossii-na-
mchm-vybrat-osnovnogo-vratarja-budet-nelegko.html 

К заголовкам сообщений 

Романов: россияне должны показать командный хоккей для успеха 
молодежном ЧМ (ТАСС, Москва, 5 декабря 2019) 
Молодежная сборная России должна показывать командный хоккей, чтобы 
выступить успешно на предстоящем чемпионате мира. Такое мнение ТАСС 
высказал защитник ЦСКА Александр Романов. 
"Всегда рад, когда вызывают выступать за свою страну. Какой-никакой опыт игры 
на чемпионате мира у меня есть, сейчас у нас большинство новых ребят, и надо 
настраивать себя на этот турнир как можно жестче, - сказал Романов. - Чтобы не 
повторить ошибок предыдущего чемпионата мира, надо играть командой, 
слушать тренера, выполнять задачи, которые перед нами ставят". 
Чемпионат мира пройдет в Чехии с 26 декабря по 5 января. Сборная России на 
предварительном этапе в группе В сыграет с командами Чехии, Канады, США и 
Германии.  

https://tass.ru/sport/7267941 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Лебрюн: генменеджер "Монреаля" провел встречу с Романовым 
(Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Генеральный менеджер клуба Национальной хоккейной лиги "Монреаль 
Канадиенс" Марк Бержевен встретился в России с защитником московского 
ЦСКА Александром Романовым сообщает в своем "твиттере" 
североамериканский журналист Пьер Лебрюн. Как сообщается, встреча прошла 
на позитивной ноте, но решение о возможном переезде в стан "Монреаля" 
защитник примет после окончания сезона.  
19-летний Романов был выбран "Монреалем" во втором раунде драфта под 
общим 38-м номером. Романов был признан лучшим защитником молодежного 
чемпионата мира в 2019 году. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ Романов принял участие в 31 матче, 
записав на свой счет три результативных передачи при показателе полезности 
"+10" и 10 минутах штрафа.  

https://www.championat.com/hockey/news-3915895-lebrjun-genmenedzher-
monrealja-provjol-vstrechu-s-romanovym.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Татспиртпром" потратит на рекламу пива на матчах "Ак Барса" 5 млн 
рублей (Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 4 декабря 2019) 

https://www.championat.com/hockey/news-3916027-jakovenko---o-sostave-rossii-na-mchm-vybrat-osnovnogo-vratarja-budet-nelegko.html
https://www.championat.com/hockey/news-3916027-jakovenko---o-sostave-rossii-na-mchm-vybrat-osnovnogo-vratarja-budet-nelegko.html
https://tass.ru/sport/7267941
https://www.championat.com/hockey/news-3915895-lebrjun-genmenedzher-monrealja-provjol-vstrechu-s-romanovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3915895-lebrjun-genmenedzher-monrealja-provjol-vstrechu-s-romanovym.html
https://allhockey.ru/news/show/371891-General_nyj_menedzher_Monrealya_provel_vstrechu_s_Romanovym_v_Rossii


 

 

Компания "Татспиртпром" разместила тендер на оказание услуг по рекламе 
безалкогольного пива "Белый Кремль" во время домашних матчей хоккейного 
клуба "Ак Барс" в сезоне 2019/2020. Начальная цена составила 5 млн руб. 
Победителем тендера стало ООО "Спортивно-коммерческое предприятие 
"Татнефть - Ак Барс". 
В частности, "Татспиртпром" потратит 3 млн руб. на размещение 
брендированной промо-стойки, персонала в брендированной форме с правом 
раздачи рекламных материалов и брендирование пивного оборудования на 
стационарных и передвижных точках продаж пивной продукции. Размещение 
логотипа "Белый Кремль безалкогольное" на медиа-борту ледовой площадки во 
дворце "Татнефть Арена" обойдется заказчику в 800 тыс. руб., упоминание 
"Татспиртпрома" в тексте ведущих и интеграция продукции торговой марки 
"Белый Кремль Безалкогольное" в студии "Ак Барс ТВ" - в 309 тыс. руб., 
размещение логотипа "Белый Кремль Безалкогольное" на медиа-кубе в 
"Татнефть Арене" в день хоккейного матча - 250 тыс. руб.  
За рекламу пива "Татспиртпром" должен ежемесячно переводить ООО 
"Спортивно-коммерческое предприятие "Татнефть - Ак Барс" по 833 тыс. руб. до 
20 апреля 2020 года.  

http://www.kommersant.ru/doc/4180686 

К заголовкам сообщений 

Новые подробности дела хоккеиста "Амура" Максима Кондратьева 
(Чемпионат.com, Москва, 4 декабря 2019) 
Хоккеист Максим Кондратьев получил серьезные повреждения, но в самой 
истории не все так однозначно, как казалось ранее. 
На днях хоккейный мир потрясла неприятная новость. На официальном сайте 
"Амура" сообщили, что хоккеист Максим Кондратьев попал в больницу в 
результате нападения рецидивиста. "Инцидент произошел 30 ноября у парковки 
одного из городских кафе. Защищая супругу, Кондратьев получил тяжелый удар 
по голове. Нападавший задержан органами полиции. Ранее он уже привлекался 
к уголовной ответственности", - гласило сообщение пресс-службы хабаровчан. 
По словам официального представителя ХК "Амур", у спортсмена открытая 
черепно-мозговая травма, линейный перелом правой теменной и височных 
костей, а также внутримозговая гематома. Как рассказали в пресс-службе 
городского управления МВД, уголовное дело возбуждено по статье 
"Умышленное причинение тяжкого вреда здоровью". 
Безусловно, правоохранительные органы тщательно разберутся во всей этой 
истории, здесь и сомнений быть не может. Но интересные подробности дела 
выяснились и благодаря известному дальневосточному блогеру Александру 
Каяну, встретившемуся с человеком, который, по первоначальной версии, и 
нанес травму Кондратьеву.  
Сам инцидент случился через несколько часов после яркой победы "Амура" над 
"Спартаком" со счетом 5:0 в матче регулярного чемпионата КХЛ. Как сообщается, 
помимо Кондратьева и его супруги в машине находились двое других игроков 
"Амура" - братья Ушенины. Автомобиль с Максимом и его женой припарковался 
рядом с машиной другого человека, который в передаче у Каяна представился 
Алексеем Марковым. "Юридически я не судим", - с ходу ответил на вопрос 
Марков. 
Собеседник Каяна заявил, что приехал на парковочное место в 1 час 10 минут 
ночи по местному времени, забирать свою жену. Дальше - самое занимательное. 
На видео, которое приложено к ролику, заметно, что машина Кондратьева 
действительно припарковалась практически вплотную с автомобилем Маркова. 

http://www.kommersant.ru/doc/4180686


 

 

В результате, когда один из пассажиров приехавшей машины начал выходить, 
он задел дверь транспортного средства Маркова. Сообщается, что пассажиром 
являлась жена Кондратьева. 
Дальше, по словам Алексея, началась словесная перепалка (на видео этого 
невозможно услышать технически), после чего стороны повздорили и дело 
переросло в потасовку. 
В результате после оборонительных, как он сам отмечает, действий Маркова 
Кондратьев упал на асфальт. Также Марков сказал, что ему показалось, что 
девушка, выходившая из-за руля и нецензурно выражавшаяся, "держалась на 
ногах неустойчиво, да и вообще чувствовался запах перегара". Но утверждать 
здесь ничего нельзя, так как состояние человека может определить только 
специальная медицинская экспертиза. 
Логично возникает вопрос, что делали хоккеисты "Амура" в час ночи после игры 
со "Спартаком" (на следующий день была тренировка, а через день - игра с 
"Авангардом") на парковке возле одного из городских кафе? Этот вопрос нужно 
адресовать тренерскому штабу хабаровчан во главе с Александром Гулявцевым. 
Ведь именно тренерский штаб отвечает за режим и дисциплину внутри команды. 
Для полного понимания ситуации интересно (и обязательно нужно) выслушать 
вторую сторону конфликта, разгоревшегося из-за парковочного места, но Максим 
Кондратьев с журналистами пока не общался. Сразу после того, как мы услышим 
от защитника "Амура" его версию случившегося, картина может стать более 
понятной. Но уже сейчас ясно, что в этой истории все не так однозначно, как это 
преподносилось изначально.  

https://www.championat.com/hockey/article-3915699-novye-podrobnosti-dela-
hokkeista-amura-maksima-kondrateva.html 

К заголовкам сообщений 

Растислав Станя: "Квартальнов - один из лучших тренеров в моей 
карьере" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 
декабря 2019) 
Словацкий вратарь Растислав Станя рассказал о времени, когда он выступал за 
"Северсталь" под руководством Дмитрия Квартальнова.  
"Первые два года в Череповце я был основным вратарем. Но потом приехал 
Василий Кошечкин, и мое игровое время снизилось, Василия было очень сложно 
переиграть. По окончании сезона "Северсталь" хотела, чтобы я остался и 
предлагала новый контракт. Но я для себя решил, что хочу играть больше. Это 
была единственная причина ухода из клуба.  
Тренировки Квартальнова были очень интенсивными, он постоянно заряжен на 
процесс. Лавка во время матчей очень живая, Дмитрий знает много о тактике, 
понимает, как правильно использовать хоккеистов, кто из вратарей должен 
играть. Честно говоря, Квартальнов - один из лучших тренеров в моей карьере", 
- цитирует Станю официальный сайт КХЛ.  
Станя выступал в КХЛ за "Северсталь" и ЦСКА. С 2008 по 2014 год словацкий 
хоккеист провел в лиге 231 матч, в котором пропустил 493 шайбы.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/248625 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 декабря 2019  

• Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-3915699-novye-podrobnosti-dela-hokkeista-amura-maksima-kondrateva.html
https://www.championat.com/hockey/article-3915699-novye-podrobnosti-dela-hokkeista-amura-maksima-kondrateva.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/248625
https://www.khl.ru/news/2019/12/04/460598.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-04-stanya-kvartalnov--odin-iz-luchshikh-trenerov-v-moyey-karyere
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/04-12-2019/eks-golkiper-severstali-dmitriy-kvartalnov-odin-iz-luchshih-trenerov-v-kariere-5697864


 

 

Лед встал. На малой арене сломалась ледозаливочная машина, дети 
остались без тренировок (Sport-42.ru, Новокузнецк, 4 декабря 2019) 
Сегодня на малой ледовой арене Центрального района были отменены все 
ледовые тренировки. Причиной стала поломка ледозаливочной машины. 
Как нам сообщили в МАФСУ СШОР "Металлург", юные хоккеисты сегодня 
занимались на земле. Специалисты в течение дня старались починить 
ресурфейсер (характер поломки не уточняется). Тренерам спортивной школы 
пообещали, что 5 декабря вновь можно будет выйти на лед. 
Отметим, что содержанием малой ледовой арены занимается не хоккейный клуб 
"Металлург", а некая организация под названием "Ассоциация "Новокузнецкая 
хоккейная лига". Она уже управляет и спортивной школой. Эта организация 
является детищем Ирины Гончаровой (главы городского спорткомитета) и 
Сергея Кузнецова (главы Новокузнецка). 
Ассоциацию презентовали летом 2018-го года. Предполагалось, что в работе со 
школой "Металлург" она по сути заменит прежние полномочия новокузнецкого 
хоккейного клуба. Планировалось, что Ассоциация будет в том числе заниматься 
решением вопросов по функционированию двух малых ледовых арен, а также 
вести переговоры о трансфере воспитанников школы "Металлург". Вот как 
комментировала создание новой структуры Ирина Гончарова: 
"Будет исключена привязанность юниоров к одному конкретному клубу. Мы 
самостоятельно выходим в тандеме с этой структурой на европейский рынок". 
В итоге привязанность к клубу вернулась, но и Ассоциация сохранилась. 
Несколько тренеров спортивной школы на условиях анонимности сообщили 
нашему изданию, что за время работы этой организации условия труда 
преподавательского состава значительно ухудшились, а поломка ледового 
комбайна вовсе не случайна. Она является отражением системных ошибок при 
управлении СШОР.  
Добавим, что согласно выписке Росреестра, руководителем "Ассоциации 
"Новокузнецкая хоккейная лига" является Евгений Евгеньевич Половинкин, 
ранее занимавший пост директора спортивной школы.  
Что о нем известно: в хоккей играет с 10 лет. Был нападающим ЮХЛ "Металлург-
96". Юниорская хоккейная команда "Металлург-96" неоднократно становилась 
победителем чемпионатов региона Сибирь - Дальний Восток, России и мира 
среди клубных команд в Австрии. 
По окончании школы Половинкин пошел учиться в университет Haaga-Helia в 
Финляндии по специальности "Тренерство и спортивный менеджмент в хоккее" в 
университете Haaga-Helia (Хаага-Хелия; Финляндия), сотрудничающим с 
международной федерацией хоккея. Параллельно с учебой тренировал финских 
мальчишек. 
Связаться с Ассоциацией "Новокузнецкая хоккейная лига" нашей редакции на 
момент публикации не удалось. Но мы отправили запрос в городскую 
администрацию, чтобы уточнить статус данной организации и понять, кто же 
именно отвечает за простой малой ледовой арены. Ждем ответа.  

https://sport-42.ru/news/detail/led-vstal-na-maloy-arene-slomalas-ledozalivochnaya-
mashina-deti-ostalis-bez-trenirovok/ 

К заголовкам сообщений 

Почти миллион тенге за именные клюшки и джерси. Как болельщики 
"Барыса" помогают 18-летнему вратарю " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 4 
декабря 2019) 
Около миллиона тенге выручено во время двух благотворительных аукционов в 
поддержку вратаря юниорской сборной Казахстана и "Снежных Барсов" Вилена 

https://sport-42.ru/news/detail/led-vstal-na-maloy-arene-slomalas-ledozalivochnaya-mashina-deti-ostalis-bez-trenirovok/
https://sport-42.ru/news/detail/led-vstal-na-maloy-arene-slomalas-ledozalivochnaya-mashina-deti-ostalis-bez-trenirovok/


 

 

Прокофьева, передает корреспондент Vesti.kz. У 18-летнего игрока 
диагностировали "саркому Юинга" (рак костей) и ему требуется дорогостоящее 
лечение. 
Лотами второго по счету аукциона стали именные клюшки форварда Дастина 
Бойда, защитника Джесси Блэкера и вратаря Хенрика Карлссон. Стартовали 
торги в перерыве матча "Барыса" с финским "Йокеритом" с 30 тысяч тенге. 
Игровые клюшки Бойда с Блэкером ушли по 65 тысяч тенге, а вратаря сборной 
Казахстана - за 60.  
Добавим, что ранее на аналогичном аукционе было выручено почти 800 тысяч 
тенге. Самыми дорогими лотами стали игровые клюшки Даррена Дица и Романа 
Старченко. Общая сумма вырученных денег с двух аукционов достигла почти 
миллиона тенге. 
Добавим, что ранее в поддержку выступил известный российский вратарь Сергей 
Бобровский, защищающий в НХЛ за цвета клуба "Флорида Пантерз".  
то 18-летний Прокофьев родился в Сатпаеве и начинал заниматься хоккеем в 
местном "Казахмысе". В системе "Барыса" он оказался в 2013 году. За "Снежных 
Барсов" Прокофьев дебютировал в сезоне-2017/18, а в текущем регулярном 
чемпионате МХЛ провел 10 матчей.  

https://vesti.kz/khl/273547/ 

К заголовкам сообщений 

Дзюба сфотографировался в форме хоккейной сборной перед "Русской 
классикой" на "Газпром Арене" (Sport24.ru, Москва, 4 декабря 2019) 
Нападающий "Зенита" Артем Дзюба опубликовал в инстаграме фотографию в 
форме сборной России по хоккею и с клюшкой в руках. Футболист напомнил о 
предстоящих хоккейных матчах на "Газпром Арене". 
"15 и 19 декабря "Русская классика! Хоккей! "Газпром Арена"!" - написал 
футболист. 
15 декабря в рамках "Русской классики" на стадионе "Зенита" состоится игра 
Кубка Первого канала между российской национальной командой и сборной 
Финляндии. 19 декабря на арене пройдет встреча регулярного чемпионата КХЛ  

https://sport24.ru/news/football/2019-12-04-dzyuba-sfotografirovalsya-v-forme-
khokkeynoy-sbornoy-pered-russkoy-klassikoy-na-gazprom-arene 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 4 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Билеты на Матч Звезд в Кубке Енота. Завершился ФОНБЕТ Фестиваль 
детской следж-хоккейной лиги (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 4 декабря 2019) 
Тульские клюшки с оружейного завода и эксклюзив с тренером сборной России 
В Сочи завершился ФОНБЕТ Фестиваль детской следж-хоккейной лиги-2019. 
"Спорт День за Днем" рассказывал о первых днях турнира.  
Соревнования 16 команд со всей России, которые отчаянно боролись за трофей. 
Хотя главное в адаптивном хоккее - это вовсе не медали. 
Как сказал корреспонденту "Спорта День за Днем" главный тренер одинцовской 
"Умки" (знаменитый следж-хоккеист сборной России, серебряный призер 
Паралимпиады-2014) Вадим Селюкин: "У меня на тренировки парень ходит, так 

https://vesti.kz/khl/273547/
https://sport24.ru/news/football/2019-12-04-dzyuba-sfotografirovalsya-v-forme-khokkeynoy-sbornoy-pered-russkoy-klassikoy-na-gazprom-arene
https://sport24.ru/news/football/2019-12-04-dzyuba-sfotografirovalsya-v-forme-khokkeynoy-sbornoy-pered-russkoy-klassikoy-na-gazprom-arene
https://allhockey.ru/news/show/371873-Dzjuba_sfotografirovalsya_v_forme_hokkejnoj_sbornoj_pered_Russkoj_klassikoj
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Futbol/Russia/premier_league/spbnews_NI1121555_Verojatno_moje_pojavlenije_v_pervom_zvene_Arshavin_i_Dzuba_sfotografirovalis_v_khokkejnoj_forme_pered_Russkoj_klassikoj
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1121555_Verojatno_moje_pojavlenije_v_pervom_zvene_Arshavin_i_Dzuba_sfotografirovalis_v_khokkejnoj_forme_pered_Russkoj_klassikoj
https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/dzyuba-sfotografirovalsya-v-hokkeynoy-ekipirovke-pered-russkoy-klassikoy-1618161/


 

 

он просто ездит по кругу на скорости и смеется. Я ему говорю, мол, давай, на 
ворота выйди, пас отдай, а он едет - ему просто весело. И здесь на Фестивале 
ребята встречаются, общаются между собой, у них свои приколы, свои шутки. Им 
хорошо, это главное". 
Следж-хоккей учит людей быть внимательнее друг к другу и просто - быть 
людьми. "Мамонтят Югры" на Фестиваль провожали хоккеисты взрослого ХК 
"Югра", ныне выступающего в ВХЛ, а ранее члена КХЛ. 
- Я чувствую неуверенность... Потому что эти ребята заслуживают большего 
уважения, чем мы. Это я точно могу сказать. Ощущаю гордость, что я им 
помогаю. Значит, я еще человек, значит, я еще что-то чувствую - сказал после 
тренировки нападающий "Югры" Александр Беляев. 
Здоровые физические нагрузки и соревновательная часть полезны для ребят с 
ДЦП, которым жизненно важно не только держать себя в форме, но и не 
раскисать, не падать духом. Поэтому на фестивале не должно быть 
проигравших. 
Даже если тульский "Тропик", базовая команда детской сборной России, 
объективно сильнее остальных в разы. "Пряники" действительно смотрятся 
бодро - по-олимпийски. Подбор сильных игроков под результат. Шикарные 
скорости, как у парней, так и у девушек. Команды, повторимся, смешанные. 
Поставленные броски и ритуалы после забитой шайбы: победный хоровод 
"Тропика" впечатляет. Тульские фавориты ожидаемо выиграли первую группу 
соревнований, а как же остальные? 
Организаторы постарались сделать так, чтобы никто не был лишним. Команды 
распределили на четыре группы по силе и соревновательному опыту. 
Победитель каждой группы получил трофей - Кубок Фырка, енота-маскота 
серии.Победитель каждой группы особый приз: либо билеты на большой хоккей 
(в том числе Матч Звезд КХЛ), либо сертификат на интенсив, т.е. спортивные 
сборы. 
А после завершения соревновательной части - Енотопати с Фырком и его еното-
супругой Фанни. Такое не на всяком Матче Звезд увидишь. 
- Мы рады, что нам удалось сделать для ребят настоящий праздник. Их 
счастливые лица и горящие глаза - лучшая награда для нас. Мы благодарим всех 
спортсменов, болельщиков, тренеров за то, что они приехали сюда из разных 
уголков страны, все это время были вместе, без устали показывали, что такое 
настоящий спорт. Грустно расставаться с фестивалем, но мы немного отдохнем, 
и будем готовиться к следующему, - пообещал Никита Иванов, руководитель 
департамента благотворительных проектов ФОНБЕТ. 
Обычные люди могут не только помочь особенным детям играть в хоккей, но и 
выходить на лед вместе с ними. В командах допускается наличие одного игрока 
без ограничений (но не старше 14 лет), чтобы показать, что все равны. Зачастую 
это брат или сестра игрока - с детства вместе.  
Развивается и сборная России. Главный тренер детской команды России, 
наставник петербургской "Авроры" Андрей Иванов рассказал "Спорту День за 
Днем", что наш современный следж-хоккей - наследие сочинской Олимпиады. 
- Следж-хоккей у нас стал активно развиваться после того, как стало понятно, что 
в Сочи будет проведена Паралимпиада, и нужно формировать команды по 
хоккею, по керлингу, - говорит Андрей Иванов, - после этого было принято 
решение и набраны первые четыре команды в Удмуртии, Ханты-Мансийске, 
Москве и Московской области. Был сформирован чемпионат России и сборная 
команда. С конца 2009 года сборная начала готовиться к Паралимпийским играм. 
Созданы были все условия. Сборная тренировалась на лучших базах. Ездила на 
турниры. Как итог, второе место на Паралимпиаде-2014. 



 

 

В финале Паралимпиады в Сочи-2014 Сборная России уступила фавориту, 
команде США - 0:1. Сборная Канады заняла третье место - "Спорт День за Днем".  
- Что же было после Сочи?  
- Все продолжилось. В чемпионате страны сейчас 8 команд. Положение после 
первого круга ЧР-2019/20  
 Конечно, хотелось бы, чтобы каждый клуб КХЛ имел свою следж-команду, но 
пока не получается. Застряли мы на цифре восемь. Тяжело. С детьми проще. 
Уже 16 команд есть, еще три-четыре на подходе. Во взрослый парахоккей играют 
ребята с ампутациями, а среди детей 90% игроков с ДЦП. Нужно, чтобы нашлись 
патриоты этого дела. Вот, как нашлись энтузиасты, создавшие Детскую следж-
хоккейную лигу. Безусловно, при финансовой помощи благотворительного 
фонда Тимченко. 
- Вы контактируете с клубами КХЛ?  
- Я - нет, это не мои полномочия, но клубы в регионах берут шефство над следж-
командами. В Нижнем Новгороде это сделало "Торпедо", в Москве - "Спартак", 
"Крылья Советов". В Хантах - "Югра", в Петербурге - СКА. В каких-то городах не 
получается. Взрослый следж-хоккей находится под юрисдикцией 
Паралимпийского комитета России, а у детей все на поддержке фондов и 
частных лиц. 
- Детям достаточно турнирной практики, или хотелось бы больше?  
- Хотелось бы больше. С другой стороны, школу никто не отменял. Дети должны 
учиться. Вырастать образованными культурными людьми. 
- Насколько я понял, в следж-хоккее есть достойный отечественный 
производитель экипировки, что редкость для нашего спорта.  
- Да, Тульский оружейный завод производит сани по канадским образцам. Кто-то 
заказывает в Канаде или Норвегии. Варианты есть. Вопрос цены. Тульские сани 
стоят в пределах 50 000 рублей. Канадские "Баллистики" - больше 100 000. 
Клюшки тоже специальные, для следж-хоккея. Это не просто укороченная 
клюшка. Дорого, конечно. Хоккей вообще дорогой вид спорта. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/bilety-na-match-zvezd-v-kubke-enota-zavershilsya-
fonbet-festival-detskoj-sledzh-xokkejnoj-ligi 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/bilety-na-match-zvezd-v-kubke-enota-zavershilsya-fonbet-festival-detskoj-sledzh-xokkejnoj-ligi
https://www.sportsdaily.ru/articles/bilety-na-match-zvezd-v-kubke-enota-zavershilsya-fonbet-festival-detskoj-sledzh-xokkejnoj-ligi
https://www.khl.ru/news/2019/12/04/460640.html

